
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

01 de diciembre del 2023  
Gaceta Ordinaria 
Número: 16 

III 



 

 

El suscrito C. Edgar Saúl Paredes Flores, Secretario del H. XLII Ayuntamiento 

Constitucional de Tepic, con fundamento por los artículos 59 y 114 fracción IV de 

la Ley Municipal para el Estado de Nayarit, 9 y 10 de los lineamientos para regular 

la edición, publicación y distribución de la Gaceta Municipal Órgano de Difusión 

del H. Ayuntamiento de Tepic, hago constar y 

 
CERTIFICO 

 

 

Que la gaceta ordinaria No. 16 contiene los acuerdos que el Cabildo ha 

celebrado en el período de  los meses de octubre y noviembre del 2023 y los 

reportes del Sistema de Recursos Federales transferidos correspondientes 

al 3er Trimestre del ejercicio 2023. 

 

Se extiende la presente certificación para los fines legales a que haya lugar, en la 

ciudad de Tepic, capital del Estado de Nayarit, al (01) primer día del mes de 

diciembre del (2023) dos mil veintitrés. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



SESIÓN ORDINARIA 
 
En la Ciudad de Tepic, Capital del Estado de Nayarit, siendo las 13:30 trece horas 
con treinta minutos del día 30 de octubre del 2023, con fundamento en lo 
dispuesto por los artículos 50 fracción I, 51, 52, 55, 57, 58 y 59 de la Ley Municipal 
para el Estado de Nayarit, previa citación, se reunieron en el Recinto declarado 
Oficial de la Presidencia Municipal, los integrantes del H. XLII Ayuntamiento 
Constitucional de Tepic, dando principio a la sesión ordinaria de Cabildo, para lo 
cual el Secretario del Ayuntamiento informa que con fundamento en lo dispuesto 
por el artículo 50 párrafo segundo de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit, 
comunica a los Integrantes del H. XLII Ayuntamiento Constitucional de Tepic, que 
la sesión ordinaria de Cabildo es pública y se encuentra siendo transmitida en vivo 
por Facebook y la página oficial de internet del Honorable XLII Ayuntamiento de 
Tepic. 

 
El Secretario del Ayuntamiento procede a realizar el pase de  lista, registrándose 
la asistencia de (18) integrantes del cabildo, encontrándose presentes la 
Presidenta Municipal María Geraldine Ponce Méndez, el síndico municipal Josue 
Daniel Mercado Ramírez y las y los regidores y regidoras  Víctor Hugo Alvarado 
Villa, Rigoberto Bello Antonio, Jaime Cervantes Valdez, Andrea Cibrián Pérez, 
Adriana Elizabeth Haro Oliveros, Francisca Herrera Panuco, Perla Del Consuelo 
Larios Ortega, Iván Petrovich López Muñoz, José Marco Antonio Martínez Pérez, 
Esther Mota Rodríguez, Magaly Ramírez Hermosillo, Itziar Del Consuelo Ramos 
Díaz, Marina Citlali Rentería Sillas, Luis Ricardo Sánchez Mártir, Yuliana Vázquez 
Ceja y Juan Antonio Zambrano Parra. 

  
Una vez comprobada la existencia del quórum, la Presidenta Municipal, con 
fundamento en lo dispuesto por el artículo 51 de la Ley Municipal para el Estado 
de Nayarit, declara legalmente instalada la sesión y válidos los acuerdos que en 
ella se tomen, asimismo habiéndose leído y circulada para su firma el acta de 
sesión ordinaria de fecha 29 de septiembre del 2023, siendo aprobada por 
unanimidad de los presentes, para lo cual se pone a consideración el siguiente: 

 
ORDEN DEL DIA 

 
1.-Pase de lista e instalación de la sesión. 
 
2.-Informe de la Presidenta Municipal sobre el estado que guarda la administración 

en sus aspectos más relevantes. 
 
3.-Presentanción del Segundo Informe Anual de actividades correspondiente al 

período del 18 de octubre del 2022 al 18 de octubre del 2023 de la Presidenta 
de la Comisión Municipal de Derecho Humanos de Tepic.  

 
4.-Informe Mensual de actividades de las Comisiones al Honorable Cabildo. 

    



a).-El regidor Iván Petrovich López Muñoz, presenta el informe de actividades 
correspondiente al mes de septiembre del 2023. 

 
b).-La regidora Perla del Consuelo Larios Ortega, presenta el informe de 

actividades correspondiente al mes de septiembre del 2023. 
 
c).-El regidor Luis Ricardo Sánchez Mártir, presenta el informe de actividades 

correspondiente al mes de septiembre del 2023. 
 
d).-La regidora Magaly Ramírez Hermosillo, presenta el informe de actividades 

correspondiente al mes de septiembre del 2023. 
 
e).-El regidor Rigoberto Bello Antonio, presenta el informe de actividades 

correspondiente al mes de septiembre del 2023. 
 
f).-La regidora Andrea Cibrián Pérez, presenta el informe de actividades 

correspondiente al mes de septiembre del 2023. 
 
g).-La regidora Esther Mota Rodríguez, presenta el informe de actividades 

correspondiente al mes de septiembre del 2023. 
 
h).-La regidora Francisca Herrera Pánuco, presenta el informe de actividades 

correspondiente al mes de septiembre del 2023. 
 
i).-La regidora Marina Citlali Rentería Sillas, presenta el informe de actividades 

correspondiente al mes de septiembre del 2023. 
 
j).-.El regidor Juan Antonio Zambrano Parra, presenta el informe de actividades 

correspondiente al mes de septiembre del 2023. 
 
k).-.El regidor Jaime Cervantes Valdez, presenta el informe de actividades 

correspondiente al mes de septiembre del 2023. 
 
l).-.El regidor Víctor Hugo Alvarado Villa, presenta el informe de actividades 

correspondiente a los meses de agosto y septiembre del 2023. 
  
m).-La regidora Yuliana Vázquez Ceja, presenta el informe de actividades 

correspondiente a los meses de julio, agosto y septiembre del 2023. 
    
n).-La regidora Adriana Elizabeth Haro Oliveros, presenta el informe de 

actividades correspondiente a los meses de septiembre y octubre del 2023. 
 

5.-Clausura de la sesión. 
 
El orden del día, es aprobado por Unanimidad de los presentes, con 18 votos a 
favor. 
 



➢ EL PRIMER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, SE INFORMA QUE UNA VEZ 
QUE SE HA REALIZADO EL PASE DE LISTA DE ASISTENCIA PARA LA 
CELEBRACIÓN DE LA SESIÓN ORDINARIA, SE TIENE POR 
DESAHOGADO Y SE DECLARA VERIFICADA LA EXISTENCIA DE 
QUÓRUM LEGAL PARA LA CELEBRACIÓN DE ESTA SESIÓN 
ORDINARIA. 

 
➢ EL SEGUNDO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, RELATIVO A LA 

PRESENTACIÓN DEL INFORME MENSUAL DE LA PRESIDENTA 
MUNICIPAL SOBRE EL ESTADO QUE GUARDA LA ADMINISTRACIÓN EN 
SUS ASPECTOS MÁS RELEVANTES, CORRESPONDIENTES AL MES DE 
AGOSTO DEL 2023. MISMO QUE SE DA CUMPLIMIENTO A LO 
ESTIPULADO EN EL ARTÍCULO 65 FRACCIÓN VIII DE LA LEY 
MUNICIPAL DEL ESTADO DE NAYARIT. 

 
➢ EL TERCER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, REFERENTE A LA 

PRESENTACIÓN DEL SEGUNDO INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES 
CORRESPONDIENTE AL PERÍODO DEL 18 DE OCTUBRE DEL 2022 AL 
18 DE OCTUBRE DEL 2023 DE LA PRESIDENTA DE LA COMISIÓN 
MUNICIPAL DE DERECHO HUMANOS DE TEPIC. EL LIC. ROMÁN 
SALVADOR SÁNCHEZ MARMOLEJO, SECRETARIO EJECUTIVO DE LA 
COMISIÓN MUNICIPAL DE DERECHO HUMANOS DE TEPIC, EN 
REPRESENTACIÓN DE LA MAESTRA KAREN AIDÉ AGUAYO MOTA 
PRESIDENTA DE LA COMISIÓN MUNICIPAL DE DERECHOS HUMANOS 
DE TEPIC, PARA QUE PROCEDA A DAR UN MENSAJE AL CABILDO 
SOBRE LAS ACTIVIDADES DEL SEGUNDO INFORME ANUAL DE 
ACTIVIDADES CORRESPONDIENTE AL PERÍODO DEL 18 DE OCTUBRE 
DEL 2022 AL 18 DE OCTUBRE DEL 2023, CONFORME A LO DISPUESTO 
EN SUS ARTÍCULOS 104 FRACCIÓN VIII DE LA LEY MUNICIPAL PARA 
EL ESTADO DE NAYARIT Y 17 DEL REGLAMENTO DE LA COMISIÓN 
MUNICIPAL DE DERECHOS HUMANOS DE TEPIC, A EFECTO DE DAR 
CUMPLIMIENTO A SUS DEBERES INSTITUCIONALES RESPECTO A SUS 
LABORES REALIZADAS. 
 

➢ EL TERCER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, RELATIVO A LA 
PRESENTACIÓN DEL INFORME MENSUAL DE ACTIVIDADES DE LAS 
COMISIONES AL HONORABLE CABILDO. MISMOS QUE SON 
PRESENTADOS DE MANERA IMPRESA PARA SU CONOCIMIENTO AL 
HONORABLE CABILDO, DANDO CUMPLIMIENTO A LO ESTABLECIDO 
POR EL ARTÍCULO 46 DEL REGLAMENTO INTERNO DE CABILDO Y 
TRABAJO EN COMISIONES DEL H. AYUNTAMIENTO DE TEPIC, MISMOS 
QUE SON LOS SIGUIENTES: 
 
a).-El regidor Iván Petrovich López Muñoz, presenta el informe de actividades 

correspondiente al mes de septiembre del 2023. 
 



b).-La regidora Perla del Consuelo Larios Ortega, presenta el informe de 
actividades correspondiente al mes de septiembre del 2023. 

 
c).-El regidor Luis Ricardo Sánchez Mártir, presenta el informe de actividades 

correspondiente al mes de septiembre del 2023. 
 
d).-La regidora Magaly Ramírez Hermosillo, presenta el informe de 

actividades correspondiente al mes de septiembre del 2023. 
 
e).-El regidor Rigoberto Bello Antonio, presenta el informe de actividades 

correspondiente al mes de septiembre del 2023. 
 
f).-La regidora Andrea Cibrián Pérez, presenta el informe de actividades 

correspondiente al mes de septiembre del 2023. 
 
g).-La regidora Esther Mota Rodríguez, presenta el informe de actividades 

correspondiente al mes de septiembre del 2023. 
 
h).-La regidora Francisca Herrera Pánuco, presenta el informe de actividades 

correspondiente al mes de septiembre del 2023. 
 
i).-La regidora Marina Citlali Rentería Sillas, presenta el informe de 

actividades correspondiente al mes de septiembre del 2023. 
 
j).-.El regidor Juan Antonio Zambrano Parra, presenta el informe de 

actividades correspondiente al mes de septiembre del 2023. 
 
k).-.El regidor Jaime Cervantes Valdez, presenta el informe de actividades 

correspondiente al mes de septiembre del 2023. 
 
l).-.El regidor Víctor Hugo Alvarado Villa, presenta el informe de actividades 

correspondiente a los meses de agosto y septiembre del 2023. 
  
m).-La regidora Yuliana Vázquez Ceja, presenta el informe de actividades 

correspondiente a los meses de julio, agosto y septiembre del 2023. 
    
n).-La regidora Adriana Elizabeth Haro Oliveros, presenta el informe de 

actividades correspondiente a los meses de septiembre y octubre del 
2023. 

 
➢ EL QUINTO PUNTO, SE CLAURA LA SESIÓN. 

 

 
 
 
 
 



 
SESIÓN ORDINARIA 

 
En la Ciudad de Tepic, Capital del Estado de Nayarit, siendo las 14:53 catorce 
horas con cincuenta y tres minutos del día 30 de octubre del 2023, con 
fundamento en lo dispuesto por los artículos 50 fracción I, 51, 52, 55, 57, 58 y 59 
de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit, previa citación, se reunieron en el 
Recinto declarado Oficial de la Presidencia Municipal, los integrantes del H. XLII 
Ayuntamiento Constitucional de Tepic, dando principio a la sesión ordinaria de 
Cabildo, para lo cual el Secretario del Ayuntamiento informa que con fundamento 
en lo dispuesto por el artículo 50 párrafo segundo de la Ley Municipal para el 
Estado de Nayarit, comunica a los Integrantes del H. XLII Ayuntamiento 
Constitucional de Tepic, que la sesión ordinaria de Cabildo es pública y se 
encuentra siendo transmitida en vivo por Facebook y la página oficial de internet 
del Honorable XLII Ayuntamiento de Tepic. 
 
El Secretario del Ayuntamiento procede a realizar el pase de  lista, registrándose 
la asistencia de (18) integrantes del cabildo, encontrándose presentes la 
Presidenta Municipal María Geraldine Ponce Méndez, el síndico municipal Josue 
Daniel Mercado Ramírez y las y los regidores/as Víctor Hugo Alvarado Villa, 
Rigoberto Bello Antonio, Jaime Cervantes Valdez, Andrea Cibrián Pérez, Adriana 
Elizabeth Haro Oliveros, Francisca Herrera Panuco, Perla Del Consuelo Larios 
Ortega, Iván Petrovich López Muñoz, José Marco Antonio Martínez Pérez, Esther 
Mota Rodríguez, Magaly Ramírez Hermosillo, Itziar Del Consuelo Ramos Díaz, 
Marina Citlali Rentería Sillas, Luis Ricardo Sánchez Mártir, Yuliana Vázquez Ceja 
y Juan Antonio Zambrano Parra. 
 
Una vez comprobada la existencia del quórum, la Presidenta Municipal, con 
fundamento en lo dispuesto por el artículo 51 de la Ley Municipal para el Estado 
de Nayarit, declara legalmente instalada la sesión y válidos los acuerdos que en 
ella se tomen, asimismo habiéndose leído y circulada para su firma el acta de 
sesión ordinaria de fecha 30 de octubre del 2023, siendo aprobada por 
unanimidad de los presentes, para lo cual se pone a consideración el siguiente: 

 
ORDEN DEL DIA 

   
1.-Pase de lista e instalación de la sesión. 
 
2.-Presentación del informe anual de la regidora Perla del Consuelo Larios Ortega, 

correspondiente al Segundo año de ejercicio Constitucional 2022-2023, 
respecto al desempeño de actividades realizadas dentro de la demarcación 
número 2. 

 

3.-Presentación del posicionamiento de carácter personal de la regidora Francisca 
Herrera Pánuco, donde informa su desincorporación de Movimiento Ciudadano. 
 



4.-Asuntos Generales de solicitudes y comunicaciones recibidas. 
 

a).-Solicitud para autorizar a suscribir Convenio de Colaboración entre la 
Universidad Politécnica de Nayarit y el H. XLII Ayuntamiento Constitucional 
de Tepic, en materia de prestación de servicios en fumigación y topografía 
con Dron, en beneficio de la zona rural del Municipio de Tepic. 

 
b).-Solicitud de iniciativa de acuerdo por el que se emite la convocatoria pública 

para la selección de las y los Jóvenes interesados en formar parte del 
Cabildo Juvenil 2023. 

 
5.-Clausura de la sesión. 
 
El orden del día, es aprobado por Unanimidad de los presentes, con 18 votos a 
favor. 
 
 
➢ EL PRIMER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, SE INFORMA QUE UNA VEZ 

QUE SE HA REALIZADO EL PASE DE LISTA DE ASISTENCIA PARA LA 
CELEBRACIÓN DE LA SESIÓN ORDINARIA, SE TIENE POR 
DESAHOGADO Y SE DECLARA VERIFICADA LA EXISTENCIA DE 
QUÓRUM LEGAL PARA LA CELEBRACIÓN DE ESTA SESIÓN 
ORDINARIA. 

 
➢ EL SEGUNDO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, RREFERENTE A LA 

PRESENTACIÓN DEL INFORME ANUAL DE LA REGIDORA PERLA DEL 
CONSUELO LARIOS ORTEGA, CORRESPONDIENTE AL SEGUNDO AÑO 
DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 2022-2023, RESPECTO AL 
DESEMPEÑO DE ACTIVIDADES REALIZADAS DENTRO DE LA 
DEMARCACIÓN NÚMERO 2. MISMO QUE SE DA CUMPLIMIENTO A LO 
ESTIPULADO EN EL ARTÍCULO 71 FRACCIÓN VI DE LA LEY MUNICIPAL 
PARA EL ESTADO DE NAYARIT. 

 
➢ EL TERCER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, RREFERENTE A LA 

PRESENTACIÓN DEL POSICIONAMIENTO DE CARÁCTER PERSONAL 
DE LA REGIDORA FRANCISCA HERRERA PÁNUCO, DONDE INFORMA 
SU DESINCORPORACIÓN DE MOVIMIENTO CIUDADANO. EL 
SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO PROCEDA A DAR LECTURA AL 
OFICIO MISMO QUE A LA LETRA DICE: TEPIC, NAYARIT, A 23 DE 
OCTUBRE DE 2023, OFICIO: RGFRA-TEPIC/111/2023, ASUNTO: 
DESINCORPORACIÓN COMO REPRESENTANTE DE MOVIMIENTO 
CIUDADANO. LIC. EDGAR SAÚL PAREDES FLORES, SECRETARIO DEL 
H. XLII AYUNTAMIENTO DE TEPIC, PRESENTE. POR MEDIO DEL 
PRESENTE OFICIO, Y EN MI CALIDAD DE REGIDORA, DESEO 
NOTIFICAR FORMALMENTE MI DESINCORPORACIÓN COMO 
REPRESENTANTE DE MOVIMIENTO CIUDADANO EN EL CABILDO DE 
TEPIC. DESPUÉS DE UNA CUIDADOSA REFLEXIÓN Y CONSIDERANDO 



LAS CIRCUNSTANCIAS ACTUALES, HE TOMADO LA DECISIÓN DE 
CONTINUAR EN MI FUNCIÓN DE REGIDORA, PERO AHORA BAJO UNA 
PERSPECTIVA CIUDADANA. ESTA DECISIÓN REFLEJA MI 
COMPROMISO CON EL SERVICIO PÚBLICO Y MI DESEO DE SEGUIR 
CONTRIBUYENDO AL BIENESTAR DE NUESTRA COMUNIDAD, SIN 
ESTAR LIGADO A MOVIMIENTO CIUDADANO. EN VIRTUD DE MI 
DESINCORPORACIÓN DE MOVIMIENTO CIUDADANO, SOLICITO 
RESPETUOSAMENTE QUE LAS NOTIFICACIONES 
CORRESPONDIENTES SE REALICEN EN LA PRÓXIMA SESIÓN DE 
CABILDO. ASIMISMO, LE INFORMO QUE, AL NO CONTAR CON 
REPRESENTACIÓN DEL PARTIDO POLÍTICO ALGUNO, ME 
DESINCORPORO DEL COMITÉ DE ADQUISICIONES DEL 
AYUNTAMIENTO DE TEPIC. AGRADEZCO SINCERAMENTE LA 
ATENCIÓN BRINDADA DURANTE MI TIEMPO COMO REPRESENTANTE 
DE MOVIMIENTO CIUDADANO EN EL CABILDO. MI COMPROMISO CON 
EL SERVICIO PÚBLICO SIGUE FIRME Y ESPERO QUE ESTA NUEVA 
ETAPA DE REPRESENTACIÓN CIUDADANA E INDEPENDIENTE 
CONTRIBUYA AL BENEFICIO DE NUESTRA COMUNIDAD. ESPERO QUE 
SE TOMEN LAS ACCIONES NECESARIAS PARA DAR TRÁMITE A ESTE 
OFICIO Y AGRADEZCO DE ANTEMANO SU COOPERACIÓN EN ESTE 
PROCESO. ATENTAMENTE. FRANCISCA HERRERA PANUCO, 
REGIDORA DEL H. XLII AYUNTAMIENTO DE TEPIC.  

 
 

➢ EL CUARTO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, RELATIVO AL PUNTO DE 
SOLICITUDES Y COMUNICACIONES RECIBIDAS, DONDE SE INFORMA 
QUE SE RECIBIÓ EN LA SECRETARÍA DEL AYUNTAMIENTO LO 
SIGUIENTE: 

 
a).-Solicitud para autorizar a suscribir Convenio de Colaboración entre la 

Universidad Politécnica de Nayarit y el H. XLII Ayuntamiento 
Constitucional de Tepic, en materia de prestación de servicios en 
fumigación y topografía con Dron, en beneficio de la zona rural del 
Municipio de Tepic.(Presentada por regidor Juan Antonio Zambrano 
Parra); Misma que será turnada a las Comisiones Conjuntas de 
Educación, Arte, Cultura y Bibliotecas y a la de Desarrollo Rural 
para su análisis, estudio y dictaminación correspondiente. 

 
b).-Solicitud de iniciativa de acuerdo por el que se emite la convocatoria 

pública para la selección de las y los Jóvenes interesados en formar 
parte del Cabildo Juvenil 2023. (Presentada por las y los regidores 
Adriana Elizabeth Haro Oliveros, José Marco Antonio Martínez Pérez 
y Marina Citlali Rentería Sillas); Misma que será turnada a las 
Comisiones conjuntas de Juventud, Deporte y Recreación y a la de 
Gobernación para su análisis, estudio y dictaminación 
correspondiente. 

 



c) El regidor Víctor Hugo Alvarado Villa solicita el uso de la palabra, misma 
que es concedida por parte de la Presidenta Municipal María Geraldine 
Ponce Méndez y asimismo procede a realizar una invitación a todos los 
integrantes del Cabildo para el día 07 de noviembre del 2023, puedan 
sumarse a un evento con causa y su objetivo será juntar víveres para 
todos los que salieron afectados en el Estado de Guerrero respecto al 
huracán y el día 07 de noviembre del año en curso estarán artistas donde 
realizaran eventos culturales, musicales y artísticos y le dieron un 
pequeño encargo de parte de un comité que está integrado por Comités 
de Acción Ciudadana, para invitar a todos los regidores sin distinción 
alguna, porque es un evento donde no se va hablar de política, ni de 
partidos y su objetivo es sumarse a una buena causa, ya que el evento 
se realizara en la pérgola de la plaza principal, para lo cual se le solicita 
el permiso a usted Presidenta Municipal y a todo el Cabildo para que el 
07 de noviembre del 2023, no se tenga impedimento de parte de este 
comité para juntar víveres en favor de los afectados del Estado de 
Guerrero y se llevará a cabo de las 09:00 horas de la mañana, hasta las 
19:00 horas de la noche y ojala que se puedan sumarse a esta noble 
causa y se invita a todos los integrantes del Cabildo.   

 
➢ EL SÉPTIMO PUNTO, SE CLAURA LA SESIÓN. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
SESIÓN SOLEMNE 

 
En la Ciudad de Tepic, Capital del Estado de Nayarit, siendo las 10:40 diez horas 
con cuarenta minutos del día 09 de noviembre del 2023, con fundamento en lo 
dispuesto por los artículos 50 fracción IV, 51, 52, 55, 57, 58 y 59 de la Ley 
Municipal para el Estado de Nayarit, previa citación, se reunieron en el Recinto 
declarado Oficial de la Presidencia Municipal, los integrantes del H. XLII 
Ayuntamiento Constitucional de Tepic, dando principio a la sesión solemne de 
Cabildo, para lo cual el Secretario del Ayuntamiento informa que con fundamento 
en lo dispuesto por el artículo 50 párrafo segundo de la Ley Municipal para el 
Estado de Nayarit, comunica a los Integrantes del H. XLII Ayuntamiento 
Constitucional de Tepic, que la sesión solemne de Cabildo es pública y se 
encuentra siendo transmitida en vivo por Facebook y la página oficial de internet 
del Honorable XLII Ayuntamiento de Tepic. 
 
El Secretario del Ayuntamiento procede a realizar el pase de lista, registrándose la 
asistencia de (16) integrantes del cabildo, encontrándose la Presidenta Municipal 
María Geraldine Ponce Méndez, el síndico municipal Josue Daniel Mercado 
Ramírez y las y los regidores y regidoras Rigoberto Bello Antonio, Jaime 
Cervantes Valdez, Andrea Cibrián Pérez, Adriana Elizabeth Haro Oliveros, Perla 
Del Consuelo Larios Ortega, Iván Petrovich López Muñoz, José Marco Antonio 
Martínez Pérez, Esther Mota Rodríguez, Magaly Ramírez Hermosillo, Itziar Del 
Consuelo Ramos Díaz, Marina Citlali Rentería Sillas, Luis Ricardo Sánchez Mártir, 
Yuliana Vázquez Ceja y Juan Antonio Zambrano Parra y (2) inasistencias 
justificadas de las regidoras y regidores Víctor Hugo Alvarado Villa y Francisca 
Herrera Panuco. 
 
Una vez comprobada la existencia del quórum, la Presidenta Municipal, con 
fundamento en lo dispuesto por el artículo 51 de la Ley Municipal para el Estado 
de Nayarit, declara legalmente instalada la sesión y válidos los acuerdos que en 
ella se tomen, asimismo habiéndose leído y circulada para su firma el acta de 
sesión ordinaria de fecha 30 de octubre del 2023, siendo aprobada por 
unanimidad de los presentes, para lo cual se pone a consideración el siguiente: 

 
ORDEN DEL DIA 

1.-Pase de lista e instalación de la sesión. 
 
2.-Honores a la Bandera. 
 
3.-Presentación por escrito del Segundo Informe de Gobierno y mensaje de la Ing. 

María Geraldine Ponce Méndez, Presidenta Municipal del H. XLII Ayuntamiento 
Constitucional de Tepic. 

 
4.-Clausura de la sesión. 

 



El orden del día, es aprobado por Mayoría de los presentes, con 14 votos a favor y 
2 votos en contra de las regidoras Esther Mota Rodríguez y Magaly Ramírez 
Hermosillo. 
 

➢ EL PRIMER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, SE INFORMA QUE UNA VEZ 
QUE SE HA REALIZADO EL PASE DE LISTA DE ASISTENCIA PARA LA 
CELEBRACIÓN DE LA SESIÓN SOLEMNE, SE TIENE POR 
DESAHOGADO Y SE DECLARA VERIFICADA LA EXISTENCIA DE 
QUÓRUM LEGAL PARA LA CELEBRACIÓN DE ESTA SESIÓN 
SOLEMNE. 

 
➢ EL SEGUNDO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, RELATIVO A LOS 

HONORES A LA BANDERA; LA SECRETARIA DEL AYUNTAMIENTO, 
SOLICITA A LOS PRESENTES PONERSE DE PIE PARA RENDIR 
HONORES A NUESTRA ENSEÑA PATRIA, MISMO QUE ES 
COORDINADO POR EL COMANDANTE DE LA BANDA DE GUERRA.  
 

➢ EL TERCER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, RELATIVO A LA 
PRESENTACIÓN POR ESCRITO DEL SEGUNDO INFORME DE 
GOBIERNO Y MENSAJE DE LA ING. MARÍA GERALDINE PONCE 
MÉNDEZ, PRESIDENTA MUNICIPAL DEL H. XLII AYUNTAMIENTO 
CONSTITUCIONAL DE TEPIC, QUIEN EN USO DE LA PALABRA EMITE 
UN DISCURSO A SUS COMPAÑEROS Y COMPAÑERAS DEL 
HONORABLE CABILDO DE TEPIC, PARA EL CUAL COMENTA QUE ES 
UN GRAN HONOR LLEGAR A ESE PUNTO DE LA ADMINISTRACIÓN 
MUNICIPAL Y HACER ENTREGA OFICIAL DEL SEGUNDO INFORME DE 
GOBIERNO DE MANERA ESCRITA A CADA UNA Y UNO DE LOS 
INTEGRANTES DEL CABILDO, DONDE EN UNOS MOMENTOS MÁS SE 
LES ESTARÁN ENTREGANDO A SUS LUGARES, PERO QUIERE 
COMPARTIR QUE LLEGAR A ESTE DÍA NO HA SIDO SENCILLO, YA 
QUE HA PASADO POR GRANDES RETOS DE LOS CUALES MUCHOS 
DE USTEDES LOS CONOCEN Y SOBRE TODO EN MATERIA DE 
FINANZAS EL CUAL SE HAN HECHO AJUSTES NECESARIOS E 
IMPORTANTES PARA PODER CUMPLIR CON LOS COMPROMISOS 
ASUMIDOS, CUANDO SE ESTUVO PIDIENDO LA CONFIANZA EN 
FAVOR DE LA CIUDADANÍA Y HOY LA MAYORÍA DE LOS 
COMPROMISOS ESTÁN CUMPLIDOS E INCLUSO SE HA HECHO MÁS 
DE LO QUE SE COMPROMETIERON EN CAMPAÑA, POR EJEMPLO SE 
HABÍA DICHO QUE ARREGLARÍAN 100 KILÓMETROS DE CALLES 
DURANTE TODA LA ADMINISTRACIÓN Y EN 10 MESES SUPERA ESA 
META Y AL DÍA DE HOY VAN 300 KILÓMETROS DE CALLES QUE HAN 
REHABILITADO EN LAS DIFERENTES COLONIAS DE LA CIUDAD Y EN 
LA ZONA RURAL Y ASÍ SE HA AVANZADO EN MATERIA DE 
ALUMBRADO PÚBLICO DONDE SE HAN ARREGLADO MÁS DE 23,000 
LUMINARIAS, EN EL QUE LLEGA UN REPORTE Y SE ATIENDE EN 
TIEMPO REAL Y ES DECIR SE ASIGNA A LA CUADRILLA QUE  VA 
ATENDER ESE REPORTE Y SE TRABAJA CON UN RITMO ACELERADO 



Y ASÍ LO REQUIERE NUESTRA CIUDAD Y USTEDES SABEN QUE 
HACE POQUITO DE MÁS DE 2 AÑOS TEPIC ERA MUY DIFERENTE A 
LO QUE ES AHORA, SE TENÍA QUE ELEGIR A CUAL BACHE CAER EN 
LA MAYORÍA DE LAS CALLES CUANDO ÍBAMOS EN NUESTRA RUTA, 
DEL TRABAJO A LA CASA, DE NUESTRA CASA A LA ESCUELA O 
HACIA CUALQUIER PUNTO DE LA CIUDAD ERA UN GRAN RETO 
PASAR POR ESTA CIUDAD QUE TENÍA PRÁCTICAMENTE TODAS LAS 
CALLES INTRANSITABLES Y HEMOS AVANZADO EN MUCHOS 
RUBROS Y FALTA MUCHO POR HACER Y QUIERO DECIRLES 
PRIMERO QUE AGRADEZCO A CADA UNA Y UNO DE USTEDES 
INTEGRANTES DE ESTE HONORABLE CABILDO A LAS REGIDORAS Y 
REGIDORES, AL SÍNDICO MUNICIPAL, AL SECRETARIO, AL GABINETE 
LEGAL Y AMPLIADO Y A TODOS LOS TRABAJADORES DEL 
AYUNTAMIENTO DE TEPIC Y AL PUEBLO EN GENERAL Y A LOS 
MEDIOS DE COMUNICACIÓN, PORQUE TODOS HEMOS SIDO PARTE 
DE LLEGAR A ESTOS LOGROS DEL SEGUNDO INFORME DE 
GOBIERNO, SIN SU INTERVENCIÓN, SIN SU PARTICIPACIÓN, SIN 
APOYO ESTO NO SERÍA POSIBLE Y HOY QUIERO AGRADECERLES 
POR SU RESPALDO EN CADA UNA DE LAS INICIATIVAS, EN CADA 
UNO DE LOS COMPROMISOS, DE LAS PROPUESTAS QUE HEMOS 
PRESENTADO EN EL CABILDO Y TAMBIÉN EN MATERIA DE 
POLÍTICAS PÚBLICAS Y GRACIAS POR ACOMPAÑARME EN ESTOS 2 
AÑOS DE TRANSFORMACIÓN DE TEPIC Y AÚN QUEDA MÁS Y A 1 
AÑO ESTÁ SEGURA QUE SI SIGUE TRABAJANDO TODAVÍA MEJOR EN 
ESTOS 2 AÑOS TEPIC VA SER MEJOR COMPLETAMENTE DIFERENTE, 
A LO QUE ES ESTE DÍA Y HA MEJORADO MUCHO Y TODAVÍA 
PODEMOS HACER MÁS Y QUIERE REITERAR QUE TIENEN UNA 
ALIADA Y UNA AMIGA, UNA COMPAÑERA QUE SIEMPRE VA ESTAR 
ABIERTA PARA ESCUCHAR SUS COMENTARIOS, SUS OPINIONES Y 
POR SUPUESTO ATENDER SUS SOLICITUDES, COMO LO HEMOS 
HECHO CON CADA UNO Y UNA DE USTEDES Y SABEMOS QUE 
QUISIÉRAMOS AVANZAR TODAVÍA MÁS, PERO CRÉANME TIEMPO ES 
LO QUE VA FALTAR PARA SEGUIR TRANSFORMANDO LA CIUDAD Y 
LLEVARLA AL LUGAR QUE SE MERECE EN EL MUNDO Y ESPERO 
QUE HAYA CONTINUIDAD EN ESTE RITMO Y EN ESTA FORMA DE 
TRABAJAR BAJO LOS IDEALES CONFORME LO HAN HECHO EN ESTE 
AYUNTAMIENTO, EN ESTA ADMINISTRACIÓN QUE PRESIDO, CON 
LOS PRINCIPIOS DE NO MENTIR, DE NO ROBAR Y DE NO 
TRAICIONAR AL PUEBLO, JUNTAS Y JUNTOS VAMOS HACER QUE 
TEPIC SEA LA GRAN CAPITAL NAYARITA, COMO LO MERECE Y COMO 
SIEMPRE DEBIÓ SER, GRACIAS COMPAÑERAS Y COMPAÑEROS SÉ 
QUE VAMOS POR MÁS EN ESTE PRÓXIMO AÑO, QUE ESTAREMOS 
INFORMANDO Y TAMBIÉN TENDREMOS GRANDES NOTICIAS Y LES 
DEJO ESTE INFORME PARA QUE LO REVISEN, PARA QUE PODAMOS 
HACER JUNTOS UNA REFLEXIÓN SIEMPRE ABIERTA A SUS 
COMENTARIOS, MUCHAS GRACIAS Y EN HORA BUENA Y 
FELICIDADES A CADA UNA Y UNO DE USTEDES. 



ASIMISMO, LA PRESIDENTA MUNICIPAL LA ING. MARÍA GERALDINE 
PONCE MÉNDEZ HACE ENTREGA DEL DOCUMENTO DE SU 
SEGUNDO INFORME DE GOBIERNO AL C. EDGAR SAÚL PAREDES 
FLORES, SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, EN REPRESENTACIÓN 
DEL HONORABLE CABILDO QUIEN A SU VEZ ES ENTREGADO A CADA 
UNO DE LOS INTEGRANTES DEL HONORABLE CABILDO. 
 
ASIMISMO LA PRESIDENTA MUNICIPAL MARÍA GERALDINE PONCE 
MÉNDEZ, ABRE EL REGISTRO DE ORADORES, REGISTRÁNDOSE EN 
EL SIGUIENTE ORDEN: 
 

LA REGIDORA ESTHER MOTA RODRÍGUEZ DA EL SALUDO DE 
BUENOS DÍAS A TODAS Y TODOS LOS COMPAÑEROS Y 
COMPAÑERAS Y A LOS PERIODISTAS QUE LOS ACOMPAÑAN Y A LAS 
Y LOS CIUDADANOS Y CIUDADANAS DE TEPIC QUE LOS VEN POR 
MEDIO DE LAS REDES SOCIALES Y NO LE VAYAN A PAGAR AL 
VOLUMEN Y SE ADMIRA DE LAS PALABRAS QUE ACABA DE DECIR 
PRESIDENTA, PORQUE EN LO PARTICULAR NO HA SIDO ATENTA 
CON SU SERVIDORA Y TAMPOCO NUNCA HA SIDO ESCUCHADA SU 
VOZ CUANDO SE LE HA REQUERIDO Y ADEMÁS QUIERE DIRIGIRSE A 
LAS Y LOS CIUDADANOS DE TEPIC PARA EJERCER LA CONFIANZA 
QUE HAN DEPOSITADO EN ELLA, PARA SER SU REGIDORA EN 
ESTOS 2 AÑOS QUE SIN DUDA ALGUNA ES UN HONOR SER 
INTEGRANTE DE ESTE CABILDO Y COMPARTIR CON CADA UNA Y 
UNO DE USTEDES COMPAÑEROS REGIDORES Y LES BRINDA UN 
ABRAZO PORQUE HA SIDO UNA GRAN ETAPA EN LA LUCHA 
POLÍTICA PARA SER Y CONSEGUIR UNA OPOSICIÓN RESPONSABLE 
PARA UNA PATRIA ORDENADA Y GENEROSA Y HACE 2 AÑOS 
CUANDO LA VOLUNTAD DEL PUEBLO DE TEPIC LE DIO LA MAYORÍA 
A MORENA Y A SUS ALIADOS FUE PORQUE LE PROMETIERON UN 
CAMBIO Y TERMINAR CON LA CORRUPCIÓN DE MEJORAR LOS 
SERVICIOS PÚBLICOS, DEL AGUA, DEL DESABASTO QUE HAY, DE LA 
VIOLENCIA, DE LA RECOLECCIÓN DE BASURA, DE LAS OBRAS, DE LA 
VIVIENDA Y ENTRE OTROS SERVICIOS PÚBLICOS QUE ESTÁN EN EL 
ARTÍCULO 115 CONSTITUCIONAL Y LAMENTA MUCHO QUE LA 
PRESIDENTA GERALDINE PONCE HAYA TRAICIONADO LA 
ESPERANZA DE MILLONES DE CIUDADANOS DE TEPIC, QUE 
ANHELABAN UN TEPIC MEJOR, PORQUE TENÍAN TODO HACER 
REALIDAD LA TRANSFORMACIÓN QUE TANTO PROGRAMA, 
PRINCIPALMENTE PORQUE TENÍAN EL RESPALDO POPULAR, LA 
MAYORÍA EN ESTE CABILDO, LA MAYORÍA EN EL CONGRESO DEL 
ESTADO Y TODA LA FUERZA POLÍTICA Y ESO LO TIRO USTED A LA 
BORDA, NO HUBO TRANSFORMACIÓN, MÁS BIEN HUBO 
DESTRUCCIÓN Y EN MUCHAS ACCIONES Y HOY EN ESTE SEGUNDO 
INFORME SABEMOS QUE TEPIC NO ES MEJOR Y QUE ESTÁ PEOR 
CUANDO USTED ASUMIÓ LA ADMINISTRACIÓN Y EL GOBIERNO DE 
MORENA FRACASO EN TEPIC, LA CONFIANZA DE LAS CIUDADANAS 



Y CIUDADANOS DE TEPIC FUE BORRADA Y ATRACADA POR EL 
GOBIERNO DE LA CIUDAD QUE SONRÍE Y TAMBIÉN POR LA FAMILIA 
SONRÍE QUE NOS HAN DADO UN ESPECTÁCULO DE VIDEO SERIE DE 
TELEVISIÓN CON SUS VIAJES A ESTADOS UNIDOS Y COLOMBIA, 
TODO PAGADO CON LOS IMPUESTOS DE LA GENTE DE TEPIC Y LAS 
PASARELAS DE LOS EVENTOS OFICIALES DE ESTE AYUNTAMIENTO 
USANDO COMO CAMPAÑA POLÍTICA LOS USOS Y COSTUMBRES DE 
NUESTRA CULTURA WIXÁRIKA SIN HACERLES REALMENTE LA 
JUSTICIA SOCIAL QUE MERECEN, LOS DESVÍOS DE RECURSOS Y 
LOS MOCHES EN DIFERENTES ÁREAS DE LA ADMINISTRACIÓN, 
SABÍA USTED PRESIDENTA QUE ESTE ÓRGANO COLEGIADO 
APROBÓ DE SESIÓN DE CABILDO UNA MATRIZ DE INVERSIÓN PARA 
OBRAS EN LAS DIFERENTES COLONIAS DE TEPIC Y ACTUALMENTE 
NO SE HAN REALIZADO LO QUE SE APROBÓ EN ESTE CABILDO, 
SINO QUE LO CAMBIARON Y MODIFICARON Y SABÍA USTED QUE LOS 
FUNCIONARIOS QUE EN LUGAR DE ATENDER A LA GENTE Y A LOS 
REGIDORES Y A LAS REGIDORAS EN SUS GESTIONES SE LA PASAN 
HACIENDO CAMPAÑA PARA USTED Y PARA ELLOS MISMOS, USANDO 
LOS RECURSOS PÚBLICOS; PRESIDENTA HABLA USTED DEL 
SANEAMIENTO DEL RÍO MOLOLOA EN SUS VIDEOS, DE LOS 
COLECTORES, DE LA CIUDAD DE LAS ARTES, HASTA EL PUENTE 
SUPERIOR DE PROYECTO Y COLOSIO QUE DICE QUE SE VA HACER 
Y TODAS ESAS OBRAS SON FEDERALES Y MÁS BIEN SE HABLE DEL 
INFORME DE ESTA ADMINISTRACIÓN QUE SI ES IMPORTANTE Y SE 
HABLE TAMBIÉN DE LAS POLÍTICAS QUE HIZO USTED PARA LA 
CONTINGENCIA DEL CERRO DE SAN JUAN Y HABLEMOS DE LO QUE 
HIZO POR EL COMERCIO LOCAL Y SE HABLE DE LAS OBRAS 
INTEGRALES DE INFRAESTRUCTURA PARA EL DESABASTO DE AGUA 
QUE USTED PROMETIÓ EN CAMPAÑA, Y SE HABLE DE SUS 
AUSENCIAS Y LICENCIAS PARA FAVORECER UNA POLÍTICA Y 
ECONÓMICAMENTE PARA SUS AMBICIONES PERSONALES Y NO QUE 
IBA A CAMBIAR EL MODELO DE GOBERNAR Y NO QUE NO ROBABAN 
Y NO QUE NO MENTÍAN Y QUE NO TRAICIONABAN Y SI TODOS 
ESTOS 2 AÑOS HA SIDO DE RECAUDAR ESTE GOBIERNO Y SI COMO 
DICE EN SUS VIDEOS Y EN SUS LEMAS, SI SE TRATA DE TI, SI DE TI 
JEFE DE GABINETE QUE AL AMPARO DEL GOBIERNO MUNICIPAL Y 
DE LA PRESIDENTA HAS PUESTO EN LA ESFERA NACIONAL A 
NUESTRO AYUNTAMIENTO CON REFERENCIA A LA IMPUNIDAD, 
PERO QUIZÁ LO MÁS GRAVE QUE LA INDIFERENCIA QUE SE HA 
SEMBRADO LA DESLEALTAD AL PUEBLO DE TEPIC Y HOY EN ESTA 
SALA DE CABILDO COMPAÑEROS Y COMPAÑERAS Y A QUIENES 
HOY NOS ESCUCHAN TAMBIÉN EN LAS REDES SOCIALES, LES DICE 
CON EL CORAZÓN VAMOS A CONSTRUIR EL TEPIC QUE TODOS 
MERECEMOS, ACABAREMOS CON LA AUTOCRACIA DE ESTE 
GOBIERNO Y CON LA VIOLENCIA POLÍTICA TAMBIÉN Y HACEMOS LA 
DEMOCRACIA Y COMO REGIDORA SEGUIRÁ LEVANTANDO LA VOZ 
PARA LAS Y LOS CIUDADANOS DE TEPIC, PORQUE TEPIC MERECE 



ALGO MEJOR, TEPIC MERECE UNA PRESIDENTA QUE ESCUCHE, 
QUE ATIENDA Y RESUELVA SUS PROBLEMAS, NO UNA PRESIDENTA 
QUE UTILICE LA PRESIDENCIA MUNICIPAL PARA SUS 
ASPIRACIONES, HOY COMO ASPIRANTE A SENADORA Y QUE MUY 
PRONTO TENDRÁ QUE PEDIR LICENCIA. ES CUÁNTO.  
 

LA REGIDORA MAGALY RAMÍREZ HERMOSILLO DA EL SALUDO DE 
BUEN DÍA A TODOS Y SALUDA CON PLACER A QUIENES INTEGRAN 
ESTE AYUNTAMIENTO A SUS COMPAÑERAS Y COMPAÑEROS DE 
CABILDO, QUE EN ESTE TRANSITAR AUNQUE CON DIFERENCIAS 
IDEOLÓGICAS HAN COINCIDIDO EN MUCHAS ACCIONES Y EN OTRAS 
HAN ESTADO AL LADO DE LA CIUDADANÍA, SALUDO CON GUSTO A 
LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN QUE SABE QUE DE MANERA 
PUNTUAL COMUNICARAN LA REALIDAD DE LO QUE SE VIVE AL 
INTERIOR DEL AYUNTAMIENTO DE TEPIC, A LA CIUDADANÍA DE 
TEPIC, A QUIENES MUY POSIBLEMENTE TENGAN UNA GRAN 
DECEPCIÓN DEL AYUNTAMIENTO DE TEPIC, EN UN INFORME 
ESTAMOS OBLIGADAS Y OBLIGADOS A DETALLAR A LA CIUDADANÍA 
EN QUE Y COMO SE GASTAN LOS RECURSOS Y VAMOS A LEER CON 
ATENCIÓN CIUDADANA PRESIDENTA ESTE DOCUMENTO Y VAN A 
CONSTATAR LO QUE SE VE Y NO SE VE EN NUESTRO MUNICIPIO E 
INDUDABLEMENTE HAY TEMAS QUE DESTACAR Y RECONOCE QUE 
SE HA BENEFICIADO TEPIC PERO EVIDENTEMENTE TENEMOS 
FALLAS, EN LOS CÁLCULOS Y EN LAS PRIORIDADES Y HAY 
ERRORES COMETIDOS EN LA ACTUAL ADMINISTRACIÓN QUE VALE 
LA PENA DESTACAR, A PROPÓSITO DE ESTE SEGUNDO INFORME 
DE GOBIERNO EN LA CIUDAD Y DE LAS COLONIAS QUE NO SE VEN, 
EL CUAL DESTACA ESTA PARTE DE LAS QUE NO RECIBEN LA 
ATENCIÓN Y DE LAS QUE NO ESTÁN EN EL CENTRO DE TEPIC, QUE 
NO ALCANZAN DE ESCUCHARSE Y ANOTARSE Y EXISTEN COLONIAS 
QUE PARECEN TIERRA DE NADIE POR LA FALTA DE ATENCIÓN QUE 
ES OBLIGACIÓN DE ESTE GOBIERNO, COMO EN COLONIAS DONDE 
NO ALCANZA LLEGAR EL ALUMBRADO PÚBLICO QUE TANTO 
SEÑALO LA PRESIDENTA MUNICIPAL Y QUE LE CONSTA PORQUE LA 
DE LA VOZ CAMINA LAS CALLES DE TEPIC PERSONALMENTE, AHÍ A 
ESTADO Y LA GENTE NO VE LA ADMINISTRACIÓN Y QUE SIRVA ESTO 
PARA QUE SEA UN LLAMADO EN GENERAL PARA EL 
FUNCIONARIADO DE ESTE AYUNTAMIENTO Y PARA USTED 
PRESIDENTA, ASIMISMO COMENTA QUE TODAVÍA TIENEN TIEMPO 
PRESIDENTA DONDE HAY INICIATIVAS QUE SIGUEN EN EL TINTERO 
Y SABE QUE NO VAN A ESTAR INCLUIDAS EN ESE INFORME, ASÍ 
COMO ESAS COLONIAS QUE ESTÁN OLVIDADAS Y QUE NO ESTÁN A 
LA CERCANÍA Y ESTÁN EN LA LEJANÍA Y VAMOS A LEER SU 
INFORME DE MANERA DETALLADA COMO SE HA CARACTERIZADO 
PORQUE LE GUSTA LEER LOS INFORMES Y ESTAR ATENTA A LAS 
NECESIDADES DE LA CIUDADANÍA Y LO VA ESCUDRIÑAR PARA 
PODER AMPLIAR EL COMENTARIO CON FUNDAMENTO Y NÚMEROS, 



PERO DE VERDAD LE DIGO A ESTA ADMINISTRACIÓN AÚN TENEMOS 
TIEMPO Y LA CIUDADANÍA NOS ESTÁ ESPERANDO PARA DAR 
VERDADERAS RESPUESTAS Y NO DEMAGOGIA Y HABLAR DE 
HONESTIDAD CUANDO TENEMOS AL INTERIOR DE NUESTRA 
ADMINISTRACIÓN DE FUNCIONARIAS Y FUNCIONARIOS QUE NO 
RENUNCIAN Y ESTÁN DE MANERA ANTICIPADA EN CAMPAÑA, ESO 
ES DESHONESTIDAD.     
 
EL REGIDOR LUIS RICARDO SÁNCHEZ MÁRTIR DA EL SALUDO A 
TODOS LOS INTEGRANTES DEL CABILDO Y A LA SOCIEDAD EN 
GENERAL QUE ESCUCHA Y A LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN Y 
AGRADECE EL APOYO QUE HA CONFERIDO A LA DEMARCACIÓN 
NÚMERO 9 QUE REPRESENTA, SIMPLE Y SENCILLAMENTE QUIERE 
HACER UN RECONOCIMIENTO PUNTUAL, PORQUE SI NOS VAMOS A 
LA DEMARCACIÓN NÚMERO 9 NO ES LA MISMA DE ANTES Y 
AFORTUNADAMENTE CON SU GRANITO DE ARENA Y CON EL APOYO 
DEL AYUNTAMIENTO SE VE QUE LA INFRAESTRUCTURA DE LA 
DEMARCACIÓN 9 QUE A PESAR DE QUE ESTA EN UNA ZONA, EN LA 
CUAL LOS RECURSOS FEDERALES SON DIFÍCILES QUE LLEGUEN 
AHÍ, SE VE QUE HAY UNA GRAN DIFERENCIA, PERO QUIERE 
AGRADECERLE A LA PRESIDENTA MUNICIPAL ESA IDEA DE 
INCRUSTAR LA TECNOLOGÍA A LA GESTIÓN, PORQUE SIEMPRE SE 
ANDA TRABAJANDO A VECES EN LA NOCHE GESTIONANDO POR 
TEPIC Y BUSCANDO LA POSIBILIDAD DE QUE LAS ÁREAS DE QUE SE 
LES ASIGNEN PARA QUE REALICEN SU TRABAJO Y ESTA ES LA 
MANERA DE QUE SE REALICEN LOS TRABAJOS NECESARIOS Y QUE 
SE APLIQUEN LOS RECURSOS PORQUE SI UNA LÁMPARA NO SE 
ATENDIÓ HAY QUE VER EL MOTIVO PORQUE NO SE ATENDIÓ Y LA 
TECNOLOGÍA DA UNA CARA DISTINTA DONDE SE ESTÁ INNOVANDO 
Y SE ESTÁ VIENDO LA MANERA DIFERENTE DE VER LAS COSAS 
DESDE OTRO ÁMBITO E INCLUSO LA MANERA DE GESTIÓN. 
 
EL REGIDOR IVÁN PETROVICH LÓPEZ MUÑOZ FELICITA A LA 
PRESIDENTA MUNICIPAL Y A TODOS PORQUE HAN LOGRADO UN 
GRAN TRABAJO Y HOY RECUERDA QUE EN ADMINISTRACIONES 
PASADAS LE TOCO ANDAR COMO PRESIDENTE DE COMITÉS DE 
ACCIÓN CIUDADANA, CON UN GRUPO DE PRESIDENTES DE 
COMITÉS DE ACCIÓN CIUDADANA Y CON AMIGOS PIDIENDO 
CAMIONES PRESTADOS PARA PODER BACHEAR DIVERSAS CALLES 
DE LA CIUDAD DE TEPIC, PORQUE EL MUNICIPIO NO TENÍA 
CAPACIDAD DE HACERLO Y ELLOS COMO CIUDADANOS TENÍAN QUE 
HACERLO Y LE TOCO PRESTARLE BRIGADAS DE PERSONAL Y 
CAMIONES A UN ADMINISTRADOR DE LA ADMINISTRACIÓN 
ANTERIOR, DONDE TENÍAN UNA MEZCLA DE MALA CALIDAD Y 
PEDÍAN PERSONAL PRESTADO DE LA CIUDADANÍA PORQUE NO 
TENÍAN CAPACIDAD DE HACERLO Y SE VIO TAMBIÉN EN OTRA 
ADMINISTRACIÓN ANTERIOR DONDE EL MATERIAL QUE SE USABA 



ERA PINTADO PORQUE ERA DE COLOR GRIS Y NO NEGRO Y SE 
PONÍA EN UN BACHE Y SE CAÍA PORQUE NO TENÍA ADHERENCIA Y 
HOY CELEBRA QUE NO SE TIENE QUE ANDAR PIDIENDO CAMIONES 
DE VOLTEO PRESTADOS PARA QUE SE HAGA LA RECOLECCIÓN DE 
BASURA, PORQUE ANTERIORMENTE TENÍAN QUE PEDIRLOS 
PRESTADOS PORQUE NO TENÍAN Y A PARTE PORQUE NO PODÍAN 
RESOLVERLO Y LA ÚNICA MANERA ERA BUSCAR A LOS 
CONTRATISTAS QUE ESTABAN EN EL MOMENTO QUE LE 
PRESTARAN CAMIONES DE VOLTEO, A CAMBIO DE NO SÉ Y 
AHORITA NO SE OCUPA HACER ESO, PORQUE LA ADMINISTRACIÓN 
HA TENIDO Y SALVADO ESOS CASOS Y EJEMPLO DE ELLO LA 
DIRECCIÓN DE ASEO PÚBLICO DONDE HA BRINDADO UNO DE LOS 
MEJORES SERVICIOS QUE HA HABIDO, PERO SE HAN TENIDO 
ALGUNAS FALLAS PERO HAN SIDO MUY LEVES Y CONTADAS Y SE 
ESTÁ VIENDO QUE SE ESTÁ REALIZANDO UN BACHEO CORRECTO 
PORQUE SE REALIZA DE MANERA CORRECTA, DONDE SE BACHEA Y 
SE COMPACTA Y FESTEJA QUE SE HAGAN MUCHAS COSAS Y NO HA 
SIDO MIEL SOBRE HOJUELAS Y SE HAN TENIDO DIFERENCIAS PERO 
LOS PROBLEMAS SE HAN PALPADO Y DISCUTIDO Y AGRADECE QUE 
LOS HAYA ATENDIDO PARA RESOLVER ESAS DIFERENCIAS PARA EL 
BIEN DE TEPIC Y SABE QUE SEGUIRÁN TRABAJANDO EN FAVOR DE 
LA CUARTA TRANSFORMACIÓN QUE EMPRENDIERON SIGUE DANDO 
RESULTADOS Y SI OCUPAMOS QUE SE META MANO DURA EN EL 
SIAPA SE SABE QUE SE ESTÁ REALIZANDO LO NECESARIO PARA 
HACER LAS CORRECCIONES, PORQUE ES UN ÁREA MUY ATRASADA 
Y QUE DESAFORTUNADAMENTE NO VIENE DE ESTA 
ADMINISTRACIÓN Y SE OCUPA MUCHO DINERO PARA PODERLA 
SOLVENTAR Y SE OCUPA MUCHA VOLUNTAD DE LOS SERVIDORES 
QUE SE ENCUENTRAN EN SIAPA PARA PODER RESOLVER DE 
FONDO LAS COSAS QUE SE PRESENTAN Y FELICITA A TODOS LOS 
INTEGRANTES DEL CABILDO. 
 

EL REGIDOR JAIME CERVANTES VALDEZ FELICITA A LA 
PRESIDENTA MUNICIPAL POR SU SEGUNDO INFORME DE GOBIERNO 
DEL CUAL ES PARTE COMO CABILDO Y QUE HA ACOMPAÑADO LAS 
POLÍTICAS PÚBLICAS Y LAS PROPUESTAS QUE EN ESTA MESA SE 
HAN DISCUTIDO Y VOTADO Y FELICITA AL CABILDO POR 2 AÑOS DE 
TRABAJO INCANSABLE Y NADIE DIJO QUE SERÍA FÁCIL GOBERNAR 
TEPIC Y GOBERNAR UN MUNICIPIO QUE YA LO HA DICHO AQUÍ EN 
INNUMERABLES OCASIONES QUE EL ENTRAMADO FISCAL NO 
AYUDA A LOS MUNICIPIOS, PORQUE A TRAVÉS DEL PACTO 
FEDERAL LES LLEGA EL 4% Y EL MUNICIPIO ES EL ENTE MÁS 
CERCANO A LA POBLACIÓN Y OCUPA MÁS RECURSOS QUE NO LOS 
TIENE Y ENTONCES TODOS AQUELLOS QUE BUSCAN UNA 
REPRESENTACIÓN POPULAR EN LOS CABILDOS SABEN A LO QUE 
SE ENFRENTAN Y SOBRE ESA REALIDAD SE TIENE QUE HACER EL 
ANÁLISIS Y NO DESDE EL HÍGADO O DESDE LA PASIÓN Y SE 



ENTIENDE PORQUE A 2 AÑOS SABE CÓMO LLEGO Y COMO SE VA Y 
LLEGO POR UNA COALICIÓN JUNTOS HAREMOS HISTORIA 
CONFORMADA POR BLOQUE QUE ENCABEZO EL PRESIDENTE DE LA 
REPUBLICA ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR Y QUE ENARBOLA 
LA CUARTA TRANSFORMACIÓN CON TODOS LOS IDEALES Y VA 
DEFENDER ESE PROYECTO EN LA CALLE, EN LA COLONIA, EN LA 
ADMINISTRACIÓN PÚBLICA, EN EL MUNICIPIO, EN EL ESTADO, EN 
TODA LA REGIÓN Y EN TODO EL PAÍS Y NO SE VA PERDER DE ELLO 
Y LE TOCA DEFENDER LO QUE COMO GOBIERNO MUNICIPAL HA 
REALIZADO Y LO HAN REALIZADO TODOS Y LAS CUESTIONES 
PERSONALES QUE CADA QUIEN SE HAGA RESPONSABLE DE SUS 
ACTOS Y DE SUS CUESTIONES INDIVIDUALES, PERO NO VA CAER 
EN DARSE UN BALAZO A SU PROPIO PIE PORQUE ES RESPONSABLE 
DE LO QUE DIJO EN ESTA MESA Y VOTO, Y EN ESE TENOR QUE 
HABRÁ REGIDORAS Y REGIDORES QUE VIVEN UNA REALIDAD 
DIJERA LA CHAVIZA TRASTORNADA QUE SE SIENTAN Y TIENEN 
AMNESIA QUE NO RECUERDAN LOS PROBLEMAS QUE SE TIENEN Y 
LO QUE SE HA HECHO Y ENTIENDE LAS POSTURAS DE LA 
OPOSICIÓN, PORQUE SI FUERA OPOSITOR COMO HACE MUCHOS 
AÑOS LO FUE ES MUY LINDO, PORQUE SOLO SE SEÑALA Y SEÑALA 
Y EXAGERAR Y MENTIR Y LLEVAR AGUA A SU MOLINO, ES LA REGLA 
DE UN OPOSITOR PORQUE SE PIENSA EN LA ASPIRACIÓN PROPIA 
DEL EQUIPO DE LA PERSONA Y SE SIENTE MUY ORGULLOSO DE 
SER PARTE DE UN GOBIERNO MUNICIPAL EMANADO DE LA CUARTA 
TRANSFORMACIÓN DE IZQUIERDA, QUE NO HA FALLADO NINGUNA 
QUINCENA DEL PAGO DE SALARIO DE LOS TRABAJADORES Y QUE 
NO HA FALLADO EL PAGO DE LAS PRESTACIONES Y SI SE 
RECUERDA QUE ALGUNOS DE ESTOS RETRATOS DE EX 
PRESIDENTES MUNICIPALES QUE NO SE PUEDEN JACTAR DE 
HABER CUMPLIDO CON ESOS TEMAS ORIGINARIOS Y 
PRESUPUESTARIOS Y SE SIENTE ORGULLOSO QUE CUANDO 
CAMINA LA DEMARCACIÓN NÚMERO 1 SE VE LA BRIGADA DE 
ALUMBRADO Y SE LES OLVIDA DE UN CONTRATO LEONINO QUE 
HIZO CON UNA EMPRESA QUE QUISO SACAR REDITO, QUE 
INCLUSIVE EN ESTA MESA SE QUISO PRESIONAR POR UN MIEMBRO 
DE LA CUARTA TRANSFORMACIÓN QUE ES UN REGIDOR, PARA 
AVALAR UN CONTRATO QUE FIRMARON LOS ANTERIORES 
GOBIERNOS EMANADOS DEL PAN Y NO DECIMOS NADA Y SE SIENTE 
ORGULLOSO QUE LA BRIGADA DE ALUMBRADO PÚBLICO ESTÁ 
CAMBIANDO FOCOS Y ES UN TEMA DIFÍCIL Y SE SIENTE ORGULLO 
QUE LA DEMARCACIÓN NÚMERO 1 SE PRENDIÓ EL CENTRO COMO 
NUNCA Y MÁS DE 50 KILÓMETROS DE CAMINOS Y CALLES 
REENCARPETADAS Y SE HA HECHO OBRA PÚBLICA COMO NUNCA 
DEL FONDO 3 Y GRACIAS A ELLO DE UNA BUENA RELACIÓN CON EL 
GOBIERNO DEL ESTADO Y DEL MUNICIPIO CON EL PRESIDENTE DE 
LA REPUBLICA, YA QUE HA HABIDO OBRA EN TEPIC COMO NUNCA Y 
ESO ES EL ESFUERZO DE TODOS Y PORQUE QUIERE A LOS 



NAYARITAS PORQUE LES HAN RESPONDIDO EN LA URNA Y CUANDO 
LOS HA LLAMADO Y HACE UN LLAMADO DE SER RESPONSABLES 
PORQUE SON UN COLECTIVO DE SER RESPONSABLES EN 
NUESTRAS ACCIONES Y QUEDA UN AÑO MUY DIFÍCIL DE 
POLARIZACIÓN PERO HAY QUE SENTIRSE ORGULLOSOS DE NUESTRO 

TRABAJO.  
 
EL REGIDOR RIGOBERTO BELLO ANTONIO FELICITA A LA 
PRESIDENTA MUNICIPAL POR SU SEGUNDO INFORME DE GOBIERNO 
PORQUE SE TIENE UNA CIUDAD QUE HA AVANZADO Y VE LOS 
GRANDES LOGROS QUE SE HA TENIDO EN INFRAESTRUCTURA 
COMO UN GOBIERNO TRANSPARENTE, EN LO PERSONAL 
AGRADECE TODO EL APOYO BRINDADO A LOS PUEBLOS 
ORIGINARIOS DEL MUNICIPIO DE TEPIC, QUIENES TIENEN A UNA 
GRAN PRESIDENTA PORQUE HAN SIDO ESCUCHADOS AL TENER 
UNA RESPUESTA INMEDIATA POR PARTE DE LA DIRECTORA 
GENERAL DE OBRAS PUBLICAS Y DE ALUMBRADO PÚBLICO. 
 
EL REGIDOR JUAN ANTONIO ZAMBRANO PARRA FELICITA A LA 
PRESIDENTA MUNICIPAL Y A LAS Y LOS REGIDORES Y REGIDORAS 
POR ESTA ADMINISTRACIÓN Y TAMBIÉN CREE Y ES UNA PERSONA 
QUE TIENE MEMORIA QUE VA COMPARTIR UNA ANÉCDOTA 
PERSONAL, YA QUE HACE 3 AÑOS TUVO QUE CAMBIAR 3 LLANTAS 
DE SU COCHE A QUE SUENE A RISA PORQUE ES UNA REALIDAD Y 
TODAVÍA RECUERDA COMO MUCHOS CIUDADANOS DE TEPIC QUE 
CADA 15 DÍAS EN EL AYUNTAMIENTO Y EN LOS OPD HABÍA PAROS 
LABORALES, PORQUE NO SE LES PAGABA SUS SUELDOS EN 
TIEMPO Y EN FORMA Y SUS PRESTACIONES Y AGUINALDOS, YA 
QUE DURABAN HASTA 6 MESES PARA PAGAR SUS AGUINALDOS Y 
SE DEBE VER LO QUE SE HA HECHO EN TEPIC PORQUE TEPIC YA 
CAMBIO Y FALTA MUCHO POR HACER Y HAY QUE ACEPTARLO, 
PERO CREE SON DIFERENTES PORQUE YA SE DIO EL PRIMER PASO 
Y SE OLVIDÓ QUE TODOS ESTAMOS SUFRIENDO ALREDEDOR DE 
600 LAUDOS LABORALES Y SE LES OLVIDO QUE CADA 
ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL QUE LLEGABA SE DESPEDÍA AL 
PERSONAL SIN NOTIFICACIÓN ALGUNA Y QUE PAGUE EL DE 
ADELANTE Y SE ESTÁ SUFRIENDO POR ESO EN ESTA 
ADMINISTRACIÓN Y COMO YA LO DIJERON OTROS COMPAÑEROS 
SE ESTÁ PAGANDO EN TIEMPO Y FORMA Y ES UNA 
ADMINISTRACIÓN QUE ESTÁ REALIZANDO LO 
ADMINISTRATIVAMENTE POSIBLE POR CUMPLIR Y LO HA CUMPLIDO 
Y ES LO QUE SE VALE Y LO QUE SE VE Y FALTA MUCHO POR HACER 
Y FALTA UN AÑO. 
 
LA REGIDORA PERLA DEL CONSUELO LARIOS ORTEGA AGRADECE 
A SUS COMPAÑEROS REGIDORES Y REGIDORAS POR SU APOYO Y 
ASIMISMO AGRADECE A LA PRESIDENTA MUNICIPAL SU APOYO A LA 



DEMARCACIÓN 2 Y LA FELICITARLA POR SU SEGUNDO INFORME DE 
GOBIERNO, YA QUE CLARAMENTE FALTAN MUCHAS COSAS POR 
HACER Y SE HACE EL ESFUERZO DÍA A DÍA Y A VECES NO SE 
QUEDA BIEN, PERO FALTA UN AÑO Y TOMA EL USO DE LA PALABRA 
PARA AGRADECERLE LAS ATENCIONES A LA DEMARCACIÓN.   
 

LA REGIDORA ANDREA CIBRIÁN PÉREZ DA EL SALUDO DE BUENOS 
DÍAS A TODAS Y TODOS LOS QUE ESTÁN PRESENTES EN LA SESIÓN 
SOLEMNE DE CABILDO, CONSIDERA QUE ES IMPORTANTE HACER 
UN RECUENTO DE CÓMO RECIBIMOS ESTE AYUNTAMIENTO Y DE 
CÓMO RECIBIMOS ESTE MUNICIPIO DE TEPIC, YA QUE ERA UNA 
CIUDAD BOMBARDEADA DEBIDO A QUE SE RECIBIÓ CON UN 
MONTÓN DE DEUDAS ESTRATOSFÉRICAS Y ESTO NO FUE CAUSA 
DE LA COALICIÓN JUNTOS HAREMOS HISTORIA, SI NO DE LAS 
ADMINISTRACIONES ANTERIORES GOBERNADAS POR QUIEN, PARA 
LO CUAL NO QUIERE SABER, EL PUEBLO LO SABE Y NO TIENEN QUE 
DARSE GOLPES DE PECHO, ESTE AYUNTAMIENTO ES UN FRACASO 
Y NO ES VERDAD Y QUE LA DISCULPEN SUS QUERIDAS 
COMPAÑERAS DE LA OPOSICIÓN A QUIENES DE VERDAD RESPETA, 
PORQUE SON TRABAJADORAS Y ELLAS NO TIENEN LA CULPA 
PORQUE TIENEN UNA IDEOLOGÍA, EL CUAL SE RESPETA Y TIENEN 
TODA LA LIBERTAD DE DECIR Y EXPRESAR LO QUE ELLAS 
CONSIDERAN PERTINENTE Y SE TIENE TODA LA LIBERTAD PARA 
DECIR QUE SE MIENTE Y QUE SE MIENTE INJUSTIFICADAMENTE, 
PORQUE SI TIENEN CUESTIONES ADMINISTRATIVAS QUE HAGAN 
DENUNCIAS PARA ESO SIRVEN Y FALTA MUCHO POR HACER YA 
QUE EN 3 AÑOS NO SE PUEDE HACER LO QUE EN 40 AÑOS NO SE 
REALIZÓ, YA QUE SE ROBARON EL DINERO Y ENDEUDARON A 
TODOS LOS AYUNTAMIENTOS Y QUIEN ES EL CULPABLE DE ESO 
SON LAS ADMINISTRACIONES ANTERIORES Y NO VEN ESO Y EL 
PUEBLO DE MÉXICO Y EL PUEBLO DE NAYARIT Y EL PUEBLO DE 
TEPIC LO SABEN Y AGRADECE SU ATENCIÓN QUE LA HAYAN 
ESCUCHADO.  

 
 
➢ EL CUARTO PUNTO, SE CLAURA LA SESIÓN. 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
SESIÓN ORDINARIA 

 
En la Ciudad de Tepic, Capital del Estado de Nayarit, siendo las 13:20 trece horas 
con veinte minutos del día 14 de noviembre del 2023, con fundamento en lo 
dispuesto por los artículos 50 fracción I, 51, 52, 55, 57, 58, 59 y 61 fracción I inciso 
d) de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit, previa citación, se reunieron en el 
Recinto declarado Oficial de la Presidencia Municipal, los integrantes del H. XLII 
Ayuntamiento Constitucional de Tepic, dando principio a la sesión ordinaria de 
Cabildo, para lo cual el Secretario del Ayuntamiento informa que con fundamento 
en lo dispuesto por el artículo 50 párrafo segundo de la Ley Municipal para el 
Estado de Nayarit, comunica a los Integrantes del H. XLII Ayuntamiento 
Constitucional de Tepic, que la sesión ordinaria de Cabildo es pública y se 
encuentra siendo transmitida en vivo por Facebook y la página oficial de internet 
del Honorable XLII Ayuntamiento de Tepic. 

 
El Secretario del Ayuntamiento procede a realizar el pase de lista, registrándose la 
asistencia de (17) integrantes del cabildo, encontrándose la Presidenta Municipal 
María Geraldine Ponce Méndez, el síndico municipal Josue Daniel Mercado 
Ramírez y las y los regidores/as Rigoberto Bello Antonio, Jaime Cervantes Valdez, 
Andrea Cibrián Pérez, Adriana Elizabeth Haro Oliveros, Francisca Herrera 
Panuco, Perla Del Consuelo Larios Ortega, Iván Petrovich López Muñoz, José 
Marco Antonio Martínez Pérez, Esther Mota Rodríguez, Magaly Ramírez 
Hermosillo, Itziar Del Consuelo Ramos Díaz, Marina Citlali Rentería Sillas, Luis 
Ricardo Sánchez Mártir, Yuliana Vázquez Ceja y Juan Antonio Zambrano Parra y 
(1) inasistencia justificada del  regidor Víctor Hugo Alvarado Villa. 

 
Una vez comprobada la existencia del quórum, la Presidenta Municipal, con 
fundamento en lo dispuesto por el artículo 51 de la Ley Municipal para el Estado 
de Nayarit, declara legalmente instalada la sesión y válidos los acuerdos que en 
ella se tomen, asimismo habiéndose leído y circulada para su firma el acta de 
sesión solemne de fecha 09 de noviembre del 2023, siendo aprobada por 
unanimidad de los presentes, para lo cual se pone a consideración el siguiente: 

 
ORDEN DEL DIA 

 
1.-Pase de lista e instalación de la sesión. 
 
2.-Presentación para su consideración y aprobación en su caso, del dictamen 

relativo al proyecto de iniciativa de la Ley de Ingresos para la municipalidad de 
Tepic, Nayarit, para el ejercicio fiscal del 2024. 

 
3.-Informe de la Presidenta Municipal sobre el estado que guarda la administración 

en sus aspectos más relevantes. 
 
4.-Informe Mensual de actividades de las Comisiones al Honorable Cabildo. 

    



a).-El regidor Luis Ricardo Sánchez Mártir, presenta el informe de actividades 
correspondiente al mes de octubre del 2023. 

 
b).-El regidor Rigoberto Bello Antonio, presenta el informe de actividades 

correspondiente al mes de octubre del 2023. 
 
c).-La regidora Andrea Cibrián Pérez, presenta el informe de actividades 

correspondiente al mes de octubre del 2023. 
 
d).-La regidora Magaly Ramírez Hermosillo, presenta el informe de actividades 

correspondiente al mes de octubre del 2023. 
 
e).-La regidora Marina Citlali Rentería Sillas, presenta el informe de actividades 

correspondiente al mes de octubre del 2023. 
 
f).-La regidora Perla del Consuelo Larios Ortega, presenta el informe de 

actividades correspondiente al mes de octubre del 2023. 
 
g).-El regidor José Marco Antonio Martínez Pérez, presenta el informe de 

actividades correspondiente al mes de octubre del 2023. 
 
h).-El regidor Iván Petrovich López Muñoz, presenta el informe de actividades 

correspondiente al mes de octubre del 2023. 
 
i).-La regidora Esther Mota Rodríguez, presenta el informe de actividades 

correspondiente al mes de octubre del 2023. 
 

5.-Clausura de la sesión. 
 
El orden del día, es aprobado por Mayoría de los presentes, con 15 votos a favor, 
1 voto en contra de la regidora Esther Mota Rodríguez y 1 voto en abstención de 
la regidora Magaly Ramírez Hermosillo. 
 
➢ EL PRIMER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, SE INFORMA QUE UNA VEZ 

QUE SE HA REALIZADO EL PASE DE LISTA DE ASISTENCIA PARA LA 
CELEBRACIÓN DE LA SESIÓN ORDINARIA, SE TIENE POR 
DESAHOGADO Y SE DECLARA VERIFICADA LA EXISTENCIA DE 
QUÓRUM LEGAL PARA LA CELEBRACIÓN DE ESTA SESIÓN 
ORDINARIA. 

 
➢ EL SEGUNDO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, REFERENTE A LA 

PRESENTACIÓN PARA LA DISCUSIÓN Y APROBACIÓN EN SU CASO, 
DEL DICTAMEN RELATIVO AL PROYECTO DE INICIATIVA DE LA LEY DE 
INGRESOS PARA LA MUNICIPALIDAD DE TEPIC, NAYARIT, PARA EL 
EJERCICIO FISCAL DEL 2024. MISMO QUE ES APROBADO POR 
MAYORÍA DE LOS PRESENTES, CON 12 VOTOS A FAVOR, 1 VOTO EN 
CONTRA DE ESTHER MOTA RODRÍGUEZ Y 4 VOTOS EN ABSTENCIÓN 



DE LAS Y LOS REGIDORES Y REGIDORAS FRANCISCA HERRERA 
PANUCO, IVÁN PETROVICH LÓPEZ MUÑOZ, MAGALY, RAMÍREZ 
HERMOSILLO Y MARINA CITLALI RENTERÍA SILLAS, CON LOS 
SIGUIENTES:  

 
PUNTOS DE ACUERDO 

 
PRIMERO.- Se autoriza el proyecto de Iniciativa de Ley de Ingresos para la 
Municipalidad de Tepic, Nayarit; para el ejercicio fiscal 2024. 
 
SEGUNDO.- Se instruye a la Presidenta Municipal, Ing. María Geraldine Ponce 
Méndez, para realizar las acciones para el trámite legislativo ante el H. Congreso 
del Estado de Nayarit y de resultar procedente su aprobación, sea objeto de turno 
al Titular del Ejecutivo Estatal para su publicación en el Periódico Oficial, Órgano 
del Gobierno del Estado de Nayarit, para cumplir con las disposiciones aplicables 
para su publicidad e inicio de vigencia. 
 
TERCERO.- Se instruye a la Dirección de Ingresos en conjunto con la Consejería 
Jurídica, para que procedan con la expedición de los lineamientos 
correspondientes que aplicarán en el ejercicio fiscal 2024, para regular el 
descuento de derechos e impuesto en su caso, aplicables a madres solteras. 
 
CUARTO.- Se instruye al Secretario del Ayuntamiento, el C. Edgar Saúl Paredes 
Flores, para que publique los presentes puntos de acuerdo en la Gaceta Municipal 
Órgano de difusión del H. XLII Ayuntamiento de Constitucional de Tepic. 
 
➢ EL TERCER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, RELATIVO A LA 

PRESENTACIÓN DEL INFORME MENSUAL DE LA PRESIDENTA 
MUNICIPAL SOBRE EL ESTADO QUE GUARDA LA ADMINISTRACIÓN EN 
SUS ASPECTOS MÁS RELEVANTES, CORRESPONDIENTES AL MES DE 
SEPTIEMBRE DEL 2023. MISMO QUE SE DA CUMPLIMIENTO A LO 
ESTIPULADO EN EL ARTÍCULO 65 FRACCIÓN VIII DE LA LEY 
MUNICIPAL DEL ESTADO DE NAYARIT. 

 
➢ EL CAURTO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, RELATIVO A LA 

PRESENTACIÓN DEL INFORME MENSUAL DE ACTIVIDADES DE LAS 
COMISIONES AL HONORABLE CABILDO. MISMOS QUE SON 
PRESENTADOS DE MANERA IMPRESA PARA SU CONOCIMIENTO AL 
HONORABLE CABILDO, DANDO CUMPLIMIENTO A LO ESTABLECIDO 
POR EL ARTÍCULO 46 DEL REGLAMENTO INTERNO DE CABILDO Y 
TRABAJO EN COMISIONES DEL H. AYUNTAMIENTO DE TEPIC, MISMOS 
QUE SON LOS SIGUIENTES: 

 
a).-El regidor Luis Ricardo Sánchez Mártir, presenta el informe de actividades 

correspondiente al mes de octubre del 2023. 
 



b).-El regidor Rigoberto Bello Antonio, presenta el informe de actividades 
correspondiente al mes de octubre del 2023. 

 
c).-La regidora Andrea Cibrián Pérez, presenta el informe de actividades 

correspondiente al mes de octubre del 2023. 
 
d).-La regidora Magaly Ramírez Hermosillo, presenta el informe de 

actividades correspondiente al mes de octubre del 2023. 
 
e).-La regidora Marina Citlali Rentería Sillas, presenta el informe de 

actividades correspondiente al mes de octubre del 2023. 
 
f).-La regidora Perla del Consuelo Larios Ortega, presenta el informe de 

actividades correspondiente al mes de octubre del 2023. 
 
g).-El regidor José Marco Antonio Martínez Pérez, presenta el informe de 

actividades correspondiente al mes de octubre del 2023. 
 
h).-El regidor Iván Petrovich López Muñoz, presenta el informe de actividades 

correspondiente al mes de octubre del 2023. 
 
i).-La regidora Esther Mota Rodríguez, presenta el informe de actividades 

correspondiente al mes de octubre del 2023. 
 

➢ EL SÉPTIMO PUNTO, SE CLAURA LA SESIÓN. 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

SESIÓN ORDINARIA 
 
En la Ciudad de Tepic, Capital del Estado de Nayarit, siendo las 13:35 trece horas 
con treinta y cinco minutos del día 27 de noviembre del 2023, con fundamento en 
lo dispuesto por los artículos 50 fracción I, 51, 52, 55, 57, 58 y 59 de la Ley 
Municipal para el Estado de Nayarit, previa citación, se reunieron en el Recinto 
declarado Oficial de la Presidencia Municipal, los integrantes del H. XLII 
Ayuntamiento Constitucional de Tepic y a través de los medios tecnológicos de 
comunicación a distancia por medio de la plataforma Zoom, dando principio a la 
sesión ordinaria de Cabildo, para lo cual el Secretario del Ayuntamiento informa 
que con fundamento en lo dispuesto por el artículo 50 párrafo segundo de la Ley 
Municipal para el Estado de Nayarit, comunica a los Integrantes del H. XLII 
Ayuntamiento Constitucional de Tepic, que la sesión ordinaria de Cabildo es 
pública y se encuentra siendo transmitida en vivo por Facebook y la página oficial 
de internet del Honorable XLII Ayuntamiento de Tepic. 
 
El Secretario del Ayuntamiento procede a realizar el pase de lista, registrándose la 
asistencia de (17) integrantes del cabildo, encontrándose la Presidenta Municipal 
María Geraldine Ponce Méndez, el síndico municipal Josue Daniel Mercado 
Ramírez y las y los regidores y regidoras Víctor Hugo Alvarado Villa, Rigoberto 
Bello Antonio, Jaime Cervantes Valdez, Andrea Cibrián Pérez, Adriana Elizabeth 
Haro Oliveros, Francisca Herrera Panuco, Perla Del Consuelo Larios Ortega, Iván 
Petrovich López Muñoz, José Marco Antonio Martínez Pérez, Esther Mota 
Rodríguez, Magaly Ramírez Hermosillo, Marina Citlali Rentería Sillas, Luis Ricardo 
Sánchez Mártir, Yuliana Vázquez Ceja y Juan Antonio Zambrano Parra y (1) 
inasistencia justificada de la regidora Itziar Del Consuelo Ramos Díaz. 
 
Una vez comprobada la existencia del quórum, la Presidenta Municipal, con 
fundamento en lo dispuesto por el artículo 51 de la Ley Municipal para el Estado 
de Nayarit, declara legalmente instalada la sesión y válidos los acuerdos que en 
ella se tomen, asimismo habiéndose leído y circulada para su firma el acta de 
sesión ordinaria de fecha 14 de noviembre del 2023, siendo aprobada por 
unanimidad de los presentes, para lo cual se pone a consideración el siguiente: 

 
ORDEN DEL DIA 

 
1.-Pase de lista e instalación de la sesión. 
 
2.-Presentación para su consideración en su caso, del acto de disculpa pública y 

reconocimiento por parte del C. Edgar Saúl Paredes Flores, Secretario 
Municipal del H. XLII Ayuntamiento de Tepic, Nayarit, en favor de la C. 
Getsemaní Guadalupe Cortés Sandoval.  

 
3.-Presentación para su consideración y aprobación en su caso, del dictamen 

relativo a la iniciativa de acuerdo por el que se adicionan diversas disposiciones 



que reforman el artículo 17 del Reglamento de la Administración Pública 
Municipal de Tepic, Nayarit.  

 
4.-Presentación para su consideración y aprobación en su caso, para autorizar a 

suscribir Convenio de Coordinación Específico entre el Ejecutivo Federal y el 
Municipio de Tepic, para el ejercicio de los subsidios de la vertiente de 
mejoramiento urbano durante el ejercicio fiscal 2023. 

 
5.-Presentación para su consideración y aprobación en su caso, del dictamen 

relativo a la autorización de modificaciones a los Ingresos y al Presupuesto de 
Egresos, correspondiente al mes de noviembre del ejercicio fiscal 2023, en lo 
relativo al Fondo III y Fondo IV. 

 
6.-Presentación para su consideración y aprobación en su caso, del dictamen 

relativo a la iniciativa de acuerdo por el que se autoriza el Convenio de 
Colaboración en materia de prestación de servicios en fumigación y topografía 
con Dron, que celebran por una parte la Universidad Politécnica del Estado de 
Nayarit y el H. XLII Ayuntamiento de Tepic.  

 
7.-Presentación para su consideración y aprobación en su caso, del dictamen 

relativo a la iniciativa de acuerdo por el que se emite la convocatoria pública 
para la selección de las y los jóvenes interesados a formar parte del Cabildo 
Juvenil 2023. 

 
8.-Presentación para su consideración y aprobación en su caso, del dictamen 

relativo a la iniciativa de acuerdo por el que se emite la convocatoria pública 
para la selección de las personas físicas o morales pertenecientes a 
Organismos e Instituciones públicas y privadas, sociedades civiles y deportivas 
que se dedican y contribuyen al desarrollo de la Cultura Física y el Deporte en 
el Municipio de Tepic, Nayarit, para formar parte del Sistema Municipal del 
Deporte. 

 
9.-Presentación del informe anual del regidor Luis Ricardo Sánchez Mártir, 

correspondiente al Segundo año de ejercicio Constitucional 2022-2023, 
respecto al desempeño de actividades realizadas dentro de la demarcación 
número 9. 

 
10.-Presentación del informe anual del regidor Jaime Cervantes Valdez, 

correspondiente al Segundo año de ejercicio Constitucional 2022-2023, 
respecto al desempeño de actividades realizadas dentro de la demarcación 
número 1. 

 
11.-Presentación del informe anual de la regidora Andrea Cibrián Pérez, 

correspondiente al Segundo año de ejercicio Constitucional 2022-2023, 
respecto al desempeño de actividades realizadas. 

 



12.-Presentación del informe anual del síndico municipal Josue Daniel Mercado 
Ramírez, correspondiente al Segundo año de ejercicio Constitucional 2022-
2023, respecto al desempeño de actividades realizadas. 

 
13.-Presentación del informe anual del regidor Iván Petrovich López Muñoz, 

correspondiente al Segundo año de ejercicio Constitucional 2022-2023, 
respecto al desempeño de actividades realizadas dentro de la demarcación 
número 10. 

 
14.-Presentación del informe anual de la regidora Itziar del Consuelo Ramos Díaz, 

correspondiente al Segundo año de ejercicio Constitucional 2022-2023, 
respecto al desempeño de actividades realizadas dentro de la demarcación 
número 3. 

 
15.-Presentación del informe anual de la regidora Magaly Ramírez Hermosillo, 

correspondiente al Segundo año de ejercicio Constitucional 2022-2023, 
respecto al desempeño de actividades realizadas. 

 
16.-Presentación del informe anual de la regidora Adriana Elizabeth Haro Oliveros, 

correspondiente al Segundo año de ejercicio Constitucional 2022-2023, 
respecto al desempeño de actividades realizadas dentro de la demarcación 
número 4. 

 
17.-Presentación del informe anual del regidor Juan Antonio Zambrano Parra, 

correspondiente al Segundo año de ejercicio Constitucional 2022-2023, 
respecto al desempeño de actividades realizadas dentro de la demarcación 
número 5. 

 
18.-Presentación para la develación de los nombres con letras doradas en el muro 

de Honor de Hombres y Mujeres del Municipio de Tepic, de las hermanas 
Francisca Quintero Ríos y Maclovia Quintero Ríos. 

  
19.-Informe Mensual de actividades de las Comisiones al Honorable Cabildo. 

    
a).-La regidora Francisca Herrera Panuco, presenta el informe de actividades 

correspondiente al mes de octubre del 2023. 
 
b).-El regidor Juan Antonio Zambrano Parra, presenta el informe de actividades 

correspondiente al mes de octubre del 2023. 
 
c).-La regidora Adriana Elizabeth Haro Oliveros, presenta el informe de 

actividades correspondiente al mes de octubre del 2023. 
 
d).-La regidora Itziar del Consuelo Ramos Díaz, presenta el informe de 

actividades correspondiente a los meses de agosto y septiembre del 2023. 
 

20.-Clausura de la sesión. 



 
El orden del día, es aprobado por Unanimidad de los presentes, con 17 votos a 
favor. 

 
➢ EL PRIMER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, SE INFORMA QUE UNA VEZ 

QUE SE HA REALIZADO EL PASE DE LISTA DE ASISTENCIA PARA LA 
CELEBRACIÓN DE LA SESIÓN ORDINARIA, SE TIENE POR 
DESAHOGADO Y SE DECLARA VERIFICADA LA EXISTENCIA DE 
QUÓRUM LEGAL PARA LA CELEBRACIÓN DE ESTA SESIÓN 
ORDINARIA. 

 
➢ EL SEGUNDO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, REFERENTE A LA 

PRESENTACIÓN PARA SU CONSIDERACIÓN EN SU CASO, DEL ACTO 
DE DISCULPA PÚBLICA Y RECONOCIMIENTO POR PARTE DEL C. 
EDGAR SAÚL PAREDES FLORES, SECRETARIO MUNICIPAL DEL H. XLII 
AYUNTAMIENTO DE TEPIC, NAYARIT, EN FAVOR DE LA C. GETSEMANÍ 
GUADALUPE CORTÉS SANDOVAL. LA PRESIDENTA MUNICIPAL MARÍA 
GERALDINE PONCE MÉNDEZ LE SOLICITA AL SECRETARIO DEL 
AYUNTAMIENTO PROCEDA A DAR CUMPLIMIENTO A LA 
RECOMENDACIÓN NÚMERO 03/2023, EMITIDA EN EL EXPEDIENTE 
DH/016/2023 POR LA COMISIÓN DE DEFENSA DE LOS DERECHOS 
HUMANOS PARA EL ESTADO DE NAYARIT. EL SECRETARIO DEL 
AYUNTAMIENTO EDGAR SAÚL PAREDES FLORES EXPRESA QUE EN 
VIRTUD DE NO ENCONTRARSE LA VÍCTIMA Y SIGUIENDO LOS 
LINEAMIENTOS ESTIPULADOS RECOMENDACIÓN NÚMERO 03/2023 DE 
LA COMISIÓN DE DEFENSA DE LOS DERECHOS HUMANOS PARA EL 
ESTADO DE NAYARIT, EL CUAL ESTABLECE COMO REQUISITO 
INDISPENSABLE QUE LA VÍCTIMA SE ENCUENTRE PRESENTE EN 
DICHA SESIÓN, SOLICITA A ESTE HONORABLE CABILDO LA DISPENSA 
SOBRE LA EMISIÓN DE LA PRESENTE DISCULPA PÚBLICA.  

 
 

➢ EL TERCER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, REFERENTE A LA 
PRESENTACIÓN PARA LA DISCUSIÓN Y APROBACIÓN EN SU CASO, 
DEL DICTAMEN RELATIVO A LA INICIATIVA DE ACUERDO POR EL QUE 
SE ADICIONAN DIVERSAS DISPOSICIONES QUE REFORMAN EL 
ARTÍCULO 17 DEL REGLAMENTO DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA 
MUNICIPAL DE TEPIC, NAYARIT. MISMO QUE ES APROBADO POR 
UNANIMIDAD DE LOS PRESENTES, CON 17 VOTOS A FAVOR, CON LOS 
SIGUIENTES:  

 
PUNTOS DE ACUERDO 

 
PRIMERO.- Se aprueba la iniciativa de acuerdo por el que se adicionan diversas 
disposiciones que reforman el artículo 17 del Reglamento de la Administración 
Pública Municipal de Tepic, Nayarit; en los términos que se describen a 
continuación: 



 
ARTÍCULO 17.- Para ser titular de una dependencia o entidad se 
requiere:  
 
I. Ser ciudadano mexicano y vecino del Estado en pleno ejercicio de 
sus derechos políticos y civiles; 
  
II. Gozar de buena reputación y no haber sido condenado por delito 
intencional que amerite pena de más de un año de prisión salvo que 
hubiere sido de carácter no intencional o imprudencial; 
  
III. Acreditar experiencia y conocimiento de los asuntos municipales y 
su manejo;  
 
IV. Contar con el perfil profesional o técnico adecuado para el 
encargo; 
 
V. Tener un modo de vida honesto; 
 
VI. Caucionar el manejo de fondos, cuando corresponda al tipo de 
función a desempeñar;  
 
VII. No contar con sentencia firme por la comisión intencional de 
delitos contra la vida y la integridad corporal; contra la libertad y 
seguridad sexuales, el normal desarrollo psicosexual; por 
violencia familiar, violencia familiar equiparada o doméstica, 
violación a la intimidad sexual; por violencia política contra las 
mujeres en razón de género, en cualquiera de sus modalidades 
y tipos; y 
 
VIII. No ser declarado mediante sentencia firme como persona 
deudora alimentaria morosa. 

TRANSITORIOS  
 

PRIMERO.- La presente reforma entrará en vigor al día 
siguiente de su publicación en la Gaceta Municipal, Órgano de 
Difusión Oficial del Ayuntamiento Constitucional de Tepic. 

 
SEGUNDO.- Se presente ante la Secretaría del Ayuntamiento de Tepic el 
presente dictamen, a efectos de que sea presentado ante el Pleno del Honorable 
Cabildo para su discusión y, en su caso, aprobación correspondiente. 
  
➢ EL CUARTO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, REFERENTE A LA 

PRESENTACIÓN PARA LA DISCUSIÓN Y APROBACIÓN EN SU CASO, 
PARA AUTORIZAR A SUSCRIBIR CONVENIO DE COORDINACIÓN 
ESPECÍFICO ENTRE EL EJECUTIVO FEDERAL Y EL MUNICIPIO DE 
TEPIC, PARA EL EJERCICIO DE LOS SUBSIDIOS DE LA VERTIENTE DE 



MEJORAMIENTO URBANO DURANTE EL EJERCICIO FISCAL 2023. 
MISMO QUE ES APROBADO POR UNANIMIDAD DE LOS PRESENTES, 
CON 17 VOTOS A FAVOR, CON LOS SIGUIENTES:  

 
PUNTOS DE ACUERDO 

 
PRIMERO.- Se autoriza a la C. Ing. María Geraldine Ponce Méndez en su carácter 
de Presidenta Municipal de Tepic, así como al C. Lic. Josué Daniel Mercado 
Ramírez, Síndico Municipal y al C. Edgar Saúl Paredes Flores, Secretario del 
Ayuntamiento, a suscribir el Convenio de Coordinación Específico entre el 
Ejecutivo Federal y el Ayuntamiento de Tepic, para el ejercicio de los subsidios de 
la vertiente de mejoramiento urbano durante el ejercicio fiscal 2023. 
 
SEGUNDO.- Se instruye al Secretario del Ayuntamiento para que realice la 
publicación del anterior acuerdo en la Gaceta Municipal, Órgano de Difusión del H. 
XLII Ayuntamiento Constitucional de Tepic. 

 
 

➢ EL QUINTO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, REFERENTE A LA 
PRESENTACIÓN PARA LA DISCUSIÓN Y APROBACIÓN EN SU CASO, 
DEL DICTAMEN RELATIVO A LA AUTORIZACIÓN DE MODIFICACIONES 
A LOS INGRESOS Y AL PRESUPUESTO DE EGRESOS, 
CORRESPONDIENTE AL MES DE NOVIEMBRE DEL EJERCICIO FISCAL 
2023, EN LO RELATIVO AL FONDO III Y FONDO IV. MISMO QUE ES 
APROBADO POR MAYORÍA DE LOS PRESENTES, CON 13 VOTOS A 
FAVOR Y 1 VOTO EN CONTRA DE LA REGIDORA ESTHER MOTA 
RODRÍGUEZ Y 3 VOTOS EN ABSTENCIÓN DE LAS Y LOS REGIDORES Y 
REGIDORES VÍCTOR HUGO ALVARADO VILLA, MAGALY RAMÍREZ 
HERMOSILLO Y JUAN ANTONIO ZAMBRANO PARRA, CON LOS 
SIGUIENTES:  

 
PUNTOS DE ACUERDO 

 
PRIMERO.- Se aprueba y autoriza para que a través de la Tesorería Municipal 
realicen las modificaciones a los ingresos y al Presupuesto de Egresos 
correspondiente al mes de noviembre del ejercicio fiscal 2023, en lo relativo al 
Fondo III y Fondo IV, bajo los términos que se describen a continuación: 
 
 



 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

IX.- APORTACIONES FEDERALES RAMO 33 FONDO III

FUENTE DE

FINANCIAMIENTO % VIGENTE REDIMIENTOS

1902. INFRA. PROD. RURAL -       -$                        

2602. GASTOS INDIRECTOS -       -$                        

2701. PRODIM (HASTA 2%) -       -$                        

TOTAL : 100.00 91,440,803.00$    

DISTRIBUCION POR RUBRO

543,261.77$    

PROGRAMA

1201. VIVIENDA 2.50     2,286,020.08$      FO
N

D
O

 II
I

0201. ALCANTARILLADO Y DRENAJE 2.33     2,133,205.52$      

1801. URBANIZACIÓN 46.82  42,812,902.69$    

0101. AGUA POTABLE 43.35  39,636,634.56$    

0401. ALUMBRADO Y ELECTRIFICACIÓN 5.00     4,572,040.15$      

1901. CAMINOS RURALES -       -$                        

%
PRESUPUESTO 

ACTUAL
TRASPASO %

PRESUPUESTO 

MODIFICADO
RENDIMIENTOS

TOTAL 100.00% 376,617,404.87   -                         100.00% 376,617,404.87   93,079.93             

36,419,162.00$   

56,931,113.19$   

152,816,968.67$ 

130,450,161.01$ 

DISTRIBUCION POR RUBRO
PROGRAMA

9.67%

15.12%

40.58%

34.64%

2,634,842.59-$     

6,931,113.19$     

24,746,431.61-$   

20,450,161.01$   

39,054,004.59$   

50,000,000.00$   

177,563,400.28$ 

110,000,000.00$ 

2101. SEGURIDAD PUBLICA 47.15% -$                       

1802. INFRAESTRUCTURA 13.28% -$                       

FONDO DE APORTACIONES PARA EL FORTALECIMIENTO DE LOS MUNICIPIOS Y DEMARCACIONES 

TERRITORIALES DEL DISTRITO FEDERAL RAMO 33 

2023  (S10202)

2601. DEUDA PUBLICA 29.21% 93,079.93$           

0402. ENERGIA ELECTRICA 10.37% -$                       



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

FONDO III FONDO IV FONDO III FONDO IV

SERVICIOS PERSONALES $39,681,163.34 $0.00 $0.00 $0.00 -$5,326,084.09

MATERIALES Y SUMINISTROS $0.00 $0.00 $0.00 $0.00 -$10,081,965.95

SERVICIOS GENERALES $0.00 $0.00 $0.00 -$2,743,224.09 -$11,973,224.16

$1,628,000.00 $0.00 $0.00 $0.00 $0.00

BIENES MUEBLES, INMUEBLES E INTANGIBLES $0.00 $0.00 $0.00 -$1,828,816.06 $0.00

INVERSION PUBLICA $0.00 $0.00 $0.00 -$4,721,253.70 $6,931,113.19

PARTICIPACIONES Y APORTACIONES $0.00 $543,261.77 $0.00 $9,293,293.85

DEUDA PUBLICA $5,351,356.02 $0.00 $93,079.93 $0.00 $20,450,161.01

Total del Gasto : $46,660,519.36 $543,261.77 $93,079.93 $0.00 $0.00

TRASPASO

TRANSFERENCIAS, ASIGNACIONES, SUBSIDIOS Y 

OTRAS AYUDAS

C O N C E P T O
AMPLIACION

PARTICIPACIONES

AMPLIACION AMPLIACION TRASPASO

PARTICIPACIONES FONDO III FONDO IV
PRESUPUESTO 

MODIFICADO

AMPLIACION AMPLIACION AMPLIACION
EN EL MES DE 

NOVIEMBRE 2023

IMPUESTOS 173,136,270.77 0.00 0.00 0.00 173,136,270.77

CONTRIBUCIONES DE MEJORAS 2.00 0.00 0.00 0.00 2.00

DERECHOS 123,691,755.64 0.00 0.00 0.00 123,691,755.64

PRODUCTOS 2,077,595.01 0.00 543,261.77 93,079.93 2,713,936.71

APROVECHAMIENTOS 34,348,915.04 0.00 0.00 0.00 34,348,915.04

PARTICIPACIONES Y APORTACIONES 1,359,406,741.87 46,660,519.36 0.00 0.00 1,406,067,261.23

TRANSFERENCIAS, ASIGNACIONES, 

SUBSIDIOS Y OTRAS AYUDAS 1.00 0.00 0.00 0.00 1.00

Total : 1,692,661,281.33 46,660,519.36 543,261.77 93,079.93 1,739,958,142.39

CONCEPTO
PRESUPUESTO 

VIGENTE

Fondo del Impuesto sobre la Renta 13,957,572.00      

Fondo de Estabilización de los Ingresos de las 

Entidades Federativas 26,587,835.25      

Impuesto sobre Automóviles Nuevos 474,986.83           

Impuestos sobre Tenencia y uso de Vehículos Estatal 22,061.27              

Art. 126 de la Ley del Impuesto sobre la Renta 5,618,064.01        

Rendimientos Ene-Oct 2023 FONDO III 543,261.77           

Rendimientos Ene-Oct 2023 FONDO IV 93,079.93              

TOTAL   47,296,861.06      

AMPLIACION

MODIFICACION A LOS INGRESOS PARA EL EJERCICIO FISCAL 2023 

MODIFICACIONES AL PRESUPUESTO DE EGRESOS PARA EL EJERCICIO FISCAL 2023 

Fondo del Impuesto sobre la Renta 13,957,572.00      

Fondo de Estabilización de los Ingresos de las 

Entidades Federativas 26,587,835.25      

Impuesto sobre Automóviles Nuevos 474,986.83           

Impuestos sobre Tenencia y uso de Vehículos Estatal 22,061.27              

Art. 126 de la Ley del Impuesto sobre la Renta 5,618,064.01        

Rendimientos Ene-Oct 2023 FONDO III 543,261.77           

Rendimientos Ene-Oct 2023 FONDO IV 93,079.93              

TOTAL   47,296,861.06      

AMPLIACION



Matriz de Inversión 2023 

FONDO DE INSFRAESTRUCTURA SOCIAL MUNICIPAL (FONDO III) 

 

 

 

COLONIA OBRA
  MONTO 

EXPEDIENTE 

 RENDIMIENTOS 

FINANCIEROS 
RUBRO FUENTE EJECUTOR

SANTA FE REHABILITACIÓN DE POZO PROFUNDO SANTA FE. 1,782,236.54$            AGUA POTABLE FISM SIAPA

FELIX PEÑA REHABILITACION DE POZO PROFUNDO INSURGENTES 2,479,493.02$            AGUA POTABLE FISM SIAPA

EL PARAISO EQUIPAMIENTO DE POZO PROFUNDO REFORMA 1 3,717,249.34$            AGUA POTABLE FISM SIAPA

FLAMINGOS REHABILITACION DE POZO PROFUNDO EL TORNILLO 1,454,752.30$            AGUA POTABLE FISM SIAPA

VALLE DE MATATIPAC
REHABILITACIÓN DE SISTEMA DE AGUA POTABLE CALLE PLATA ENTRE AVENIDA 

XALISCO Y CALLE DIAMANTE, EN LA COLONIA VALLE DE MATATIPAC, TEPIC NAYARIT
481,724.50$               AGUA POTABLE FISM DGOP

CUAUHTÉMOC
REHABILITACIÓN DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE EN CALLE CERRO DE LAS CRUCES 

ENTRE CALLE TABACHÍN Y CALLE VALLE DE MATATIPAC.
85,060.00$                 AGUA POTABLE FISM DGOP

HERIBERTO CASAS
REHABILITACIÓN CON PAVIMENTO ASFÁLTICO DE CALLE EJIDO ENTRE CALLE 

ZARAGOZA Y AV. ALLENDE
1,404,585.72$            URBANIZACIÓN FISM DGOP

20 DE NOVIEMBRE, 

EMILIANO ZAPATA, 

SANTA TERESITA Y OJO 

DE AGUA

CONSTRUCCIÓN DEL SISTEMA DE AGUA ENTUBADA A GRAVEDAD PARA LA ZONA 

PONIENTE, CALLE PRAXEDIS GUERRERO ENTRE AVENIDA DE LOS INSURGENTES Y 

CALLE ZICACALCO

9,710,100.26$            AGUA POTABLE FISM SIAPA

PUERTA DE LA LAGUNA
REHABILITACIÓN DE PAVIMENTO SOBRE EMPEDRADO DE CALLE SATURNINO PEÑA 

ENTRE CALLE MARGARITA MAZA DE JUÁREZ Y CALLE GENERAL FÉLIX GALVÁN
1,124,957.30$            URBANIZACIÓN FAISMUN DGOP

RIVERAS DE LA LAGUNA
REHABILITACIÓN  CON PAVIMENTO ASFÁLTICO DE CALLE GENERAL ALFONSO 

MALDONADO VELAZCO ENTRE CALLE FELIX GALVAN LOPEZ Y CALLE AGUAMARINA 
893,684.87$               URBANIZACIÓN FAISMUN DGOP

SAN JUANITO
REHABILITACION  CON CONCRETO CICLOPEO EN CALLE SAN JUAN ENTRE JUAN 

MIRAMONTES COVARRUBIAS Y CALLE SAN JUANITO
1,946,691.22$            URBANIZACIÓN FISM DGOP

SAN JUANITO
REHABILITACION DE SUPERFICIE DE RODAMIENTO CON CONCRETO CICLOPEO EN 

CALLE SAN JUANITO ENTRE CALLE SAN JUAN Y CALLE IGNACIO ZARAGOZA
2,868,968.33$            URBANIZACIÓN FISM DGOP

SAN JUANITO
REHABILITACION DE SISTEMA DE AGUA POTABLE EN CALLE SAN JUAN ENTRE JUAN 

MIRAMONTES COVARRUBIAS Y CALLE SAN JUANITO
34,547.10$                 AGUA POTABLE FISM DGOP

SAN JUANITO
REHABILITACION DE SISTEMA DE AGUA POTABLE  EN CALLE SAN JUANITO ENTRE 

CALLE SAN JUAN Y CALLE IGNACIO ZARAGOZA
314,444.37$               AGUA POTABLE FISM DGOP

LOMAS DE LA LAGUNA
REHABILITACION CON CONCRETO CICLOPEO EN CALLE IGNACIO ZARAGOZA ENTRE 

CALLE SAN JUANITO Y CALLE SALVADOR ALLENDE 
218,136.04$               URBANIZACIÓN FISM DGOP

LOMAS DE LA LAGUNA
REHABILITACIÓN  CON CONCRETO CICLOPEO DE CALLE SALVADOR ALLENDE ENTRE 

CALLE IGNACIO ZARAGOZA Y CALLE MANUEL LOZADA
3,797,422.27$            URBANIZACIÓN FISM DGOP

COLONIA OBRA
  MONTO 

EXPEDIENTE 

 RENDIMIENTOS 

FINANCIEROS 
RUBRO FUENTE EJECUTOR

LOMAS DE LA LAGUNA
REHABILITACIÓN DE SISTEMA DE AGUA POTABLE DE CALLE SALVADOR ALLENDE 

ENTRE CALLE IGNACIO ZARAGOZA Y CALLE MANUEL LOZADA
79,387.02$                 AGUA POTABLE FISM DGOP

LOMAS DE LA LAGUNA
REHABILITACIÓN  CON CONCRETO CICLOPEO DE CALLE MANUEL LOZADA ENTRE CALLE 

SALVADOR ALLENDE Y CALLE FRANCISCO VILLA
5,206,363.62$            URBANIZACIÓN FISM DGOP

LOMAS DE LA LAGUNA
REHABILITACIÓN DE SISTEMA DE AGUA POTABLE DE CALLE MANUEL LOZADA ENTRE 

CALLE SALVADOR ALLENDE Y CALLE FRANCISCO VILLA
276,965.07$               AGUA POTABLE FISM DGOP

LOMAS DE LA LAGUNA
REHABILITACION DE SUPERFICIE DE RODAMIENTO CON PAVIMENTO ASFÁLTICO EN 

CALLE FRANCISCO VILLA ENTRE CALLE MANUEL LOZADA Y CALLE LUCHA PROLETARIA 
1,148,821.81$            URBANIZACIÓN FISM DGOP

EL TECOLOTE
REHABILITACIÓN CON PAVIMENTO ASFÁLTICO  DE CALLE RAFAEL BUELNA ENTRE CALLE 

JESÚS MARÍA Y CALLE TUXPAN
1,498,166.73$            URBANIZACIÓN FISM DGOP

MORELOS
REHABILITACIÓN CON PAVIMENTO ASFÁLTICO DE CALLE RAFAEL BUELNA ENTRE CALLE 

SAN PEDRO LAGUNILLAS Y CALLE JESÚS MARÍA.
311,909.58$               URBANIZACIÓN FISM DGOP

EL CORRALÓN
REHABILITACIÓN CON PAVIMENTO ASFÁLTICO DE CALLE POMARROSA ENTRE  CALLE 

SAÚCO Y CALLE OCOTLÁN. 
323,666.56$               URBANIZACIÓN FISM DGOP

MORELOS/PEÑITA
REHABILITACIÓN CON PAVIMENTO ASFÁLTICO DE CALLE POMARROSA ENTRE CALLE 

SAÚCO Y CALLE MENCHACA. 
1,273,617.49$            URBANIZACIÓN FISM DGOP

EL CORRALÓN/MORELOS
REHABILITACIÓN CON PAVIMENTO ASFÁLTICO DE CALLE AHUACATLÁN ENTRE CALLE 

EUCALIPTO Y CALLE SAÚCO. 
617,580.54$               URBANIZACIÓN FISM DGOP

MORELOS
REHABILITACIÓN CON PAVIMENTO ASFÁLTICO DE CALLE AHUACATLÁN ENTRE CALLE 

SAÚCO Y CALLE CHACALA. 
307,487.26$               URBANIZACIÓN FISM DGOP

EL TECOLOTE
REHABILITACIÓN CON PAVIMENTO ASFÁLTICO DE CALLE TUXPAN ENTRE CALLE RAFAEL 

BUELNA Y CALLE NAYARIT. 
628,336.31$               URBANIZACIÓN FISM DGOP

VALLE DE MATATIPAC

REHABILITACIÓN DE SISTEMA DE ALCANTARILLADO SANITARIO CALLE PLATA ENTRE 

AVENIDA XALISCO Y CALLE TOPACIO EN LA LA COLONIA VALLE DE MATATIPAC, TEPIC, 

NAYARIT

159,858.10$               ALCANTARILLADO SANITARIO FISM DGOP

CUAUHTÉMOC
REHABILITACIÓN DE EMPEDRADO AHOGADO CON MORTERO EN CALLE CERRO DE LAS 

CRUCES ENTRE CALLE TABACHÍN Y CALLE VALLE DE MATATIPAC.
1,081,390.09$            URBANIZACIÓN FISM DGOP

CUAUHTÉMOC
REHABILITACIÓN DEL SISTEMA DE ALCANTARILLADO SANITARIO DE CALLE CERRO DE 

LAS CRUCES ENTRE CALLE TABACHÍN Y CALLE VALLE DE MATATIPAC.
144,474.82$               ALCANTARILLADO SANITARIO FISM DGOP

NUEVAS PALOMAS
REHABILITACIÓN CON PAVIMENTO ASFÁLTICO DE CALLE MINERVA ENTRE CALLE 

AMÉRICA Y CALLE ENRIQUE CAMARENA
611,678.13$               URBANIZACIÓN FISM DGOP



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

COLONIA OBRA
  MONTO 

EXPEDIENTE 

 RENDIMIENTOS 

FINANCIEROS 
RUBRO FUENTE EJECUTOR

LUIS ECHEVERRÍA
CONSTRUCCIÓN DE MURO DE CONTENCIÓN EN CALLE PLATANITOS ENTRE CALLE 

PARAÍSO Y CALLE OCHO
961,650.59$               URBANIZACIÓN FISM DGOP

VALLE DE MATATIPAC

REHABILITACIÓN DE EMPEDRADO AHOGADO CON MORTERO CALLE PLATA ENTRE 

AVENIDA XALISCO Y CALLE DIAMANTE EN LA COLONIA VALLE DE MATATIPAC, TEPIC 

NAYARIT.

3,788,525.79$            URBANIZACIÓN FISM DGOP

AMADO NERVO
REHABILITACIÓN CON PAVIMENTO ASFÁLTICO EN CALLE GABRIELA MISTRAL ENTRE 

CALLEJÓN TENOCHTITLÁN Y AV. FRANCISCO I. MADERO
543,943.58$               URBANIZACIÓN FISM DGOP

SAN JOSE
REHABILITACIÓN DE SUPERFICIE DE RODAMIENTO CON PAVIMENTO ASFÁLTICO EN 

CALLE TACUBAYA ENTRE AV. MÉXICO Y CALLE FRANCISCO GONZÁLEZ BOCANEGRA
568,473.54$               URBANIZACIÓN FISM DGOP

ACAYAPAN
REHABILITACIÓN DE SUPERFICIE DE RODAMIENTO CON PAVIMENTO ASFÁLTICO EN 

CALLE AQUILES SERDÁN ENTRE CALLE CALLE PEDRAZA Y CALLE RAYÓN
272,010.17$               URBANIZACIÓN FISM DGOP

EL TECOLOTE/MORELOS
REHABILITACIÓN DE SUPERFICIE DE RODAMIENTO CON PAVIMENTO ASFÁLTICO EN 

CALLE JESUS MARÍA ENTRE CALLE NAYARIT Y CALLE REVOLUCIÓN SOCIAL
233,029.47$               URBANIZACIÓN FISM DGOP

COLOMOS/LIMONES/JUV

ENTUD/VILLAS DEL 

NAYAR/LAGOS DE 

AZTLÁN/ 

FERROCARRILEROS I

REHABILITACIÓN DE SUPERFICIE DE RODAMIENTO CON PAVIMENTO ASFÁLTICO EN 

AVENIDA PRINCIPAL EN AV. INDEPENDENCIA Y BLVD. COLOSIO
1,941,322.58$            URBANIZACIÓN FISM DGOP

EL TECOLOTE
REHABILITACIÓN DE SUPERFICIE DE RODAMIENTO CON PAVIMENTO ASFÁLTICO EN 

CALLE REVOLUCIÓN SOCIAL ENTRE CALLE HALCÓN Y AV. JACARANDAS
1,774,414.76$            URBANIZACIÓN FISM DGOP

VALORA

EQUIPAMIENTO DE POZO PROFUNDO "CIUDAD SATÉLITE"  (IRRIGA ZAP:  Col . Nuevo 

amanecer

• Fracc. 3 de jul io

• Fracc. Álamos

•Fracc. Interés  socia l  va lora

•Frac. Unidos  por tu tranqui l idad

•Fracc. La  aurora

•Fracc. Nayari tas  i lustres

•Fracc.Aramara dos

•Fracc.vi l las  del  prado)

3,791,108.47$            AGUA POTABLE FISM SIAPA

COLONIA OBRA
  MONTO 

EXPEDIENTE 

 RENDIMIENTOS 

FINANCIEROS 
RUBRO FUENTE EJECUTOR

PEÑITA
REHABILITACIÓN CON CONCRETO CICLOPEO EN CALLE MURALLA ENTRE CALLE ROBLE Y 

CALLE MENCHACA, COLONIA PEÑITA, TEPIC, NAYARIT.
2,133,060.83$            URBANIZACIÓN FISM DGOP

PEÑITA
REHABILITACIÓN DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE EN CALLE MURALLA ENTRE CALLE 

ROBLE Y CALLE MENCHACA, COLONIA PEÑITA, TEPIC, NAYARIT.
159,083.29$               AGUA POTABLE FISM DGOP

TEPIC
REHABILITACIÓN DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE ENTUBADA EN LOS SECTORES 

OPERATIVOS 5, 7 y 8 DE TEPIC, NAYARIT, ETAPA 1.
4,961,084.83$            AGUA POTABLE FISM SIAPA

TEPIC
CONSTRUCCIÓN DE POZO PROFUNDO TIERRA Y LIBERTAD UBICADO POR CALLE 21 DE  

FEBRERO ENTRE CALLE RAFAEL BUELNA Y CALLE RÍO VIEJO
10,309,256.73$          AGUA POTABLE FISM SIAPA

VALLE DE LA CRUZ/VALLE 

VERDE 2DA. SECCION/ 

BUGAMBILIAS

MANTENIMIENTO DE LA RED DE ALCANTARILLADO SANITARIO EN LAS COLONIAS  

VALLE DE LA CRUZ, VALLE VERDE 2DA SECCIÓN Y BUGAMBILIAS.
1,818,484.99$            ALCANTARILLADO SANITARIO FISM SIAPA

GOBERNADORES
REHABILITACIÓN DEL SISTEMA DE ALCANTARILLADO SANITARIO EN CALLE FRANCISCO 

DE SANTIAGO ENTRE CALLE JESUS VALDEZ SANCHEZ Y CALLE GRANADA EN LA 

COLONIA GOBERNADORES

10,387.61$                 543,261.77$             AGUA POTABLE FISM SIAPA

TOTAL : 91,440,803.00$ 543,261.77$     



FONDO APORTACIONES PARA EL FORTALECIMIENTO DE LOS MUNICIPIOS 
Y DEMARCACIONES TERRITORIALES DEL DISTRITO FEDERAL RAMO 33. 

 
“MATRIZ DE INVERSION MANTENIMIENTO DE INFRAESTRUCTURA” 

 

 
SEGUNDO.- Se instruye a la Titular de la Tesorería Municipal para que realice las 
acciones administrativas y financieras conducentes para que apliquen las 
modificaciones del presente ejercicio fiscal 2023 en los términos aprobados. 
 
TERCERO.- Los presentes acuerdos surtirán efectos a partir de su aprobación y 
deberá publicarse en la Gaceta Municipal, Órgano de Difusión del H. XLII 
Ayuntamiento Constitucional de Tepic y en el Periódico Oficial, Órgano del 
Gobierno del Estado de Nayarit. 
 
➢ EL SEXTO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, REFERENTE A LA 

PRESENTACIÓN PARA LA DISCUSIÓN Y APROBACIÓN EN SU CASO, 
DEL DICTAMEN RELATIVO A LA INICIATIVA DE ACUERDO POR EL QUE 
SE AUTORIZA EL CONVENIO DE COLABORACIÓN EN MATERIA DE 
PRESTACIÓN DE SERVICIOS EN FUMIGACIÓN Y TOPOGRAFÍA CON 
DRON, QUE CELEBRAN POR UNA PARTE LA UNIVERSIDAD 
POLITÉCNICA DEL ESTADO DE NAYARIT Y EL H. XLII AYUNTAMIENTO 
DE TEPIC. MISMO QUE ES APROBADO POR UNANIMIDAD DE LOS 
PRESENTES, CON 17 VOTOS A FAVOR, CON LOS SIGUIENTES:  

 
PUNTOS DE ACUERDO 

 
PRIMERO.- Se aprueba la iniciativa de firma del Convenio de Colaboración con la 
Universidad Politécnica del Estado de Nayarit y la Ingeniera María Geraldine 
Ponce Méndez, en su carácter de Presidenta Municipal de Tepic. 
 
SEGUNDO.- Se remita ante la Secretaría del Ayuntamiento de Tepic el presente 
dictamen, a efectos de que sea presentado ante el Pleno del Honorable Cabildo 
para su discusión y en su caso, aprobación correspondiente.  

 
 
 

NUM. NOMBRE DE LA OBRA / ACCION

1 BACHEO DE CALLES EN VARIAS COLONIAS EN EL MUNICIPIO DE TEPIC, NAYARIT

2 REHABILITACION DE REJILLAS EN VARIAS COLONIAS DE LA CIUDAD DE TEPIC, NAYARIT

3 BACHEO DE CALLES EN VARIAS COLONIAS EN EL MUNICIPIO DE TEPIC, NAYARIT. (2DA. ETAPA)

4 REHABILITACION DE BANQUETAS DE LA VIALIDAD UBICADA EN EL ACCESO AL CERRO DE LA CRUZ

5
REHABILITACION DE MURO DE CONTENCION DE LA CALLE PLAYA GUAYABITOS ENTRE CALLE SAN 

PANCHO Y CALLE PLAYA MIRAMAR COLONIA FOVISSTE 1RA. ETAPA Y 2DA. ETAPA, TEPIC, NAYARIT

6 RENIVELACION CON CARPETA ASFALTICA EN DIFERENTES CALLES DE LA CIUDAD DE TEPIC, NAYARIT

7
REHABILITACION DE CALLES CON EMPEDRADO SIMPLE EN DIFERENTES CALLES DE LA CIUDAD DE 

TEPIC, NAYARIT

8 REHABILITACION DE BAÑOS DE LOS EDIFICIOS PUBLICOS DEL AYUNTAMIENTO DE TEPIC, NAYARIT



➢ EL SÉPTIMO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, REFERENTE A LA 
PRESENTACIÓN PARA LA DISCUSIÓN Y APROBACIÓN EN SU CASO, 
DEL DICTAMEN RELATIVO A LA INICIATIVA DE ACUERDO POR EL QUE 
SE EMITE LA CONVOCATORIA PÚBLICA PARA LA SELECCIÓN DE LAS Y 
LOS JÓVENES INTERESADOS A FORMAR PARTE DEL CABILDO 
JUVENIL 2023. MISMO QUE ES APROBADO POR UNANIMIDAD DE LOS 
PRESENTES, CON 17 VOTOS A FAVOR, CON LOS SIGUIENTES:  
 

PUNTOS DE ACUERDO 
 

PRIMERO.- Las Comisiones de Gobernación y Juventud, Deporte y Recreación, 
consideran procedente aprobar el Proyecto de Convocatoria Pública para las y los 
jóvenes interesados a formar parte del Cabildo Juvenil 2023, en los términos 
emitidos por este Órgano Colegiado. 
 
SEGUNDO.- Se abroga, la convocatoria pública para la selección de las y los 
jóvenes interesados en formar parte del Cabildo Juvenil 2023, publicada en fecha 
07 de noviembre del 2023 en la Gaceta Municipal, Órgano de Difusión del 
Honorable XLII Ayuntamiento de Tepic.  
 
TERCERO.- Se instruye a los Presidentes de ambas Comisiones, remitir ante la 
Secretaría del Ayuntamiento de Tepic el presente dictamen, a efectos de que sea 
presentado ante el Pleno del Honorable Cabildo para su discusión y en su caso, 
aprobación correspondiente.  

 
➢ EL OCTAVO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, REFERENTE A LA 

PRESENTACIÓN PARA LA DISCUSIÓN Y APROBACIÓN EN SU CASO, 
DEL DICTAMEN RELATIVO A LA INICIATIVA DE ACUERDO POR EL QUE 
SE EMITE LA CONVOCATORIA PÚBLICA PARA LA SELECCIÓN DE LAS 
PERSONAS FÍSICAS O MORALES PERTENECIENTES A ORGANISMOS E 
INSTITUCIONES PÚBLICAS Y PRIVADAS, SOCIEDADES CIVILES Y 
DEPORTIVAS QUE SE DEDICAN Y CONTRIBUYEN AL DESARROLLO DE 
LA CULTURA FÍSICA Y EL DEPORTE EN EL MUNICIPIO DE TEPIC, 
NAYARIT, PARA FORMAR PARTE DEL SISTEMA MUNICIPAL DEL 
DEPORTE. MISMO QUE ES APROBADO POR UNANIMIDAD DE LOS 
PRESENTES, CON 17 VOTOS A FAVOR, CON LOS SIGUIENTES:  
 

PUNTOS DE ACUERDO 
 
PRIMERO.- Las Comisiones de Gobernación y Juventud, Deporte y Recreación, 
consideran procedente aprobar el Proyecto de Convocatoria Pública para la 
selección de las Personas Físicas o Morales pertenecientes a Organismos e 
Instituciones Públicas y Privadas, Sociedades y Asociaciones Civiles y Deportivas 
que se dedican y contribuyen al desarrollo de la Cultura Física y Deporte en el 
Municipio de Tepic, Nayarit, para integrar el Sistema Municipal del Deporte, en los 
términos emitidos por este Órgano Colegiado. 
 



SEGUNDO.- Se instruye a los Presidentes de ambas Comisiones, remitir ante la 
Secretaría del Ayuntamiento de Tepic el presente dictamen, a efectos de que sea 
presentado ante el Pleno del Honorable Cabildo para su discusión y en su caso, 
aprobación correspondiente.  

 
➢ EL NOVENO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, RREFERENTE A LA 

PRESENTACIÓN DEL INFORME ANUAL DEL REGIDOR LUIS RICARDO 
SÁNCHEZ MÁRTIR, CORRESPONDIENTE AL SEGUNDO AÑO DE 
EJERCICIO CONSTITUCIONAL 2022-2023, RESPECTO AL DESEMPEÑO 
DE ACTIVIDADES REALIZADAS DENTRO DE LA DEMARCACIÓN 
NÚMERO 9. MISMO QUE SE DA CUMPLIMIENTO A LO ESTIPULADO EN 
EL ARTÍCULO 71 FRACCIÓN VI DE LA LEY MUNICIPAL PARA EL 
ESTADO DE NAYARIT. 

 
➢ EL DÉCIMO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, RREFERENTE A LA 

PRESENTACIÓN DEL INFORME ANUAL DEL REGIDOR JAIME 
CERVANTES VALDEZ, CORRESPONDIENTE AL SEGUNDO AÑO DE 
EJERCICIO CONSTITUCIONAL 2022-2023, RESPECTO AL DESEMPEÑO 
DE ACTIVIDADES REALIZADAS DENTRO DE LA DEMARCACIÓN 
NÚMERO 1. MISMO QUE SE DA CUMPLIMIENTO A LO ESTIPULADO EN 
EL ARTÍCULO 71 FRACCIÓN VI DE LA LEY MUNICIPAL PARA EL 
ESTADO DE NAYARIT. 

 
➢ EL DÉCIMO PRIMER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, RREFERENTE A LA 

PRESENTACIÓN DEL INFORME ANUAL DE LA REGIDORA ANDREA 
CIBRIÁN PÉREZ, CORRESPONDIENTE AL SEGUNDO AÑO DE 
EJERCICIO CONSTITUCIONAL 2022-2023, RESPECTO AL DESEMPEÑO 
DE ACTIVIDADES REALIZADAS. MISMO QUE SE DA CUMPLIMIENTO A 
LO ESTIPULADO EN EL ARTÍCULO 71 FRACCIÓN VI DE LA LEY 
MUNICIPAL PARA EL ESTADO DE NAYARIT. 

 
➢ EL DÉCIMO SEGUNDO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, RREFERENTE A 

LA PRESENTACIÓN DEL INFORME ANUAL DEL SÍNDICO MUNICIPAL 
JOSUE DANIEL MERCADO RAMÍREZ, CORRESPONDIENTE AL 
SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 2022-2023, 
RESPECTO AL DESEMPEÑO DE ACTIVIDADES REALIZADAS. MISMO 
QUE SE DA CUMPLIMIENTO A LO ESTIPULADO EN EL ARTÍCULO 73 
FRACCIÓN X DE LA LEY MUNICIPAL PARA EL ESTADO DE NAYARIT. 

 
➢ EL DÉCIMO TERCER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, RREFERENTE A LA 

PRESENTACIÓN DEL INFORME ANUAL DEL REGIDOR IVÁN 
PETROVICH LÓPEZ MUÑOZ, CORRESPONDIENTE AL SEGUNDO AÑO 
DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 2022-2023, RESPECTO AL 
DESEMPEÑO DE ACTIVIDADES REALIZADAS DENTRO DE LA 
DEMARCACIÓN NÚMERO 10. MISMO QUE SE DA CUMPLIMIENTO A LO 
ESTIPULADO EN EL ARTÍCULO 71 FRACCIÓN VI DE LA LEY MUNICIPAL 
PARA EL ESTADO DE NAYARIT. 



➢ EL DÉCIMO CUARTO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, RREFERENTE A LA 
PRESENTACIÓN DEL INFORME ANUAL DE LA REGIDORA ITZIAR DEL 
CONSUELO RAMOS DÍAZ, CORRESPONDIENTE AL SEGUNDO AÑO DE 
EJERCICIO CONSTITUCIONAL 2022-2023, RESPECTO AL DESEMPEÑO 
DE ACTIVIDADES REALIZADAS DENTRO DE LA DEMARCACIÓN 
NÚMERO 3. MISMO QUE SE DA CUMPLIMIENTO A LO ESTIPULADO EN 
EL ARTÍCULO 71 FRACCIÓN VI DE LA LEY MUNICIPAL PARA EL 
ESTADO DE NAYARIT. 

 
➢ EL DÉCIMO QUINTO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, RREFERENTE A LA 

PRESENTACIÓN DEL INFORME ANUAL DE LA REGIDORA MAGALY 
RAMÍREZ HERMOSILLO, CORRESPONDIENTE AL SEGUNDO AÑO DE 
EJERCICIO CONSTITUCIONAL 2022-2023, RESPECTO AL DESEMPEÑO 
DE ACTIVIDADES REALIZADAS. MISMO QUE SE DA CUMPLIMIENTO A 
LO ESTIPULADO EN EL ARTÍCULO 71 FRACCIÓN VI DE LA LEY 
MUNICIPAL PARA EL ESTADO DE NAYARIT. 

 
➢ EL DÉCIMO SEXTO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, RREFERENTE A LA 

PRESENTACIÓN DEL INFORME ANUAL DE LA REGIDORA ADRIANA 
ELIZABETH HARO OLIVEROS, CORRESPONDIENTE AL SEGUNDO AÑO 
DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 2022-2023, RESPECTO AL 
DESEMPEÑO DE ACTIVIDADES REALIZADAS DENTRO DE LA 
DEMARCACIÓN NÚMERO 4. MISMO QUE SE DA CUMPLIMIENTO A LO 
ESTIPULADO EN EL ARTÍCULO 71 FRACCIÓN VI DE LA LEY MUNICIPAL 
PARA EL ESTADO DE NAYARIT. 

 
➢ EL DÉCIMO SÉPTIMO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, RREFERENTE A LA 

PRESENTACIÓN DEL INFORME ANUAL DEL REGIDOR JUAN ANTONIO 
ZAMBRANO PARRA, CORRESPONDIENTE AL SEGUNDO AÑO DE 
EJERCICIO CONSTITUCIONAL 2022-2023, RESPECTO AL DESEMPEÑO 
DE ACTIVIDADES REALIZADAS DENTRO DE LA DEMARCACIÓN 
NÚMERO 5. MISMO QUE SE DA CUMPLIMIENTO A LO ESTIPULADO EN 
EL ARTÍCULO 71 FRACCIÓN VI DE LA LEY MUNICIPAL PARA EL 
ESTADO DE NAYARIT. 

 
➢ EL DÉCIMO OCTAVO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, RREFERENTE A La 

Presentación Para La Develación De Los Nombres Con Letras Doradas En 
El Muro De Honor De Hombres Y Mujeres Del Municipio De Tepic, De Las 
Hermanas Francisca Quintero Ríos Y Maclovia Quintero Ríos. La Presidenta 
Municipal María Geraldine Ponce Méndez Le Concede El Uso De La Palabra 
A La Dra. Dalinda Sandoval Acosta Para Que Proceda A Realizar Una 
Reseña Histórica Sobre Las Hermanas Francisca Quintero Ríos Y Maclovia 
Quintero Ríos. LA DRA. DALINDA SANDOVAL ACOSTA COMENTA QUE 
SOBRE BELLAVISTA, SU HISTORIA Y SU LUCHA Y ES DE LA QUE 
MENOS PUEDE HABLAR, CIERTO QUE SUS ABUELAS Y BISABUELOS, 
AHÍ NACIERON Y PARTIERON CUANDO EL FUTURO SE VE SUMADO, 
UNOS AL VECINO PAÍS DEL NORTE Y OTROS A LA CIUDAD DE MÉXICO 



Y SOLO COMO MANDATO VITAL ENTREVISTO A LAS OBRERAS QUE 
SIGUEN DESTEJIENDO SUS RECUERDOS Y USTEDES CONOCEN DEL 
PUEBLO TEXTILERO A SUS OBRERAS Y OBREROS LO SUFICIENTE 
PARA ELLO Y POR ELLO SU INSCRIPCIÓN EN EL MURO DE HONOR, 
BELLAVISTA SU INDUSTRIA TEXTIL Y SU LUCHA OBRERA Y SUS 
INTENTOS DE SUPERVIVENCIA HAN ESTADO PRESENTE EN TODAS 
LAS ETAPAS HISTÓRICAS DE NUESTRA ENTIDAD DURANTE EL 
MÉXICO INDEPENDIENTE, COMO EL SÉPTIMO CANTÓN DE JALISCO, 
DISTRITO MILITAR, TERRITORIO DE TEPIC Y ESTADO LIBRE Y 
SOBERANO DE NAYARIT Y EN 1905 UN GRUPO DE MUJERES 
ENCABEZADAS POR LAS HERMANAS FRANCISCA QUINTERO RÍOS Y 
MACLOVIA QUINTERO RÍOS Y HOMBRES POR SUPUESTO, 
ENCABEZARON EL CONTINGENTE QUE SERÍA EL MOVIMIENTO 
PRECURSOR DE LA HUELGA OBRERA Y ES NIETA DE OBRARAS Y 
OBREROS DE LA EX–FÁBRICA TEXTIL DE BELLAVISTA Y EN EL AÑO 
2016 INICIO LA INVESTIGACIÓN DE LAS OBRERAS Y RESULTADO DE 
ELLO ES UN LIBRO Y UN DOCUMENTAL TITULADO: OBRERAS 
DESHILANDO AUSENCIAS, DONDE RESCATA LA HISTORIA RECIENTE 
DE LAS MUJERES OBRERAS QUE HABÍAN SIDO INVISIBILIZADAS A LO 
LARGO DE LA HISTORIA Y CON EL RESPETO QUE LE MERECEN 
PRESIDENTA MUNICIPAL AL INSCRIBIR EN EL MURO DE HONOR EL 
NOMBRE DE LAS HERMANAS QUINTERO Y ANTE LA INICIATIVA DE LA 
REGIDORA MAGALY RAMÍREZ HERMOSILLO, ESTARÁN HONRANDO A 
HOMBRES Y MUJERES QUE LUCHARON POR LOS DERECHOS DE LOS 
TRABAJADORES Y A SU BISABUELA IGNACIA QUE SERÁ 
REPRESENTADA EN EL MURO DE HONOR A TRAVÉS DE ELLAS Y CON 
ELLAS A SU BISABUELO, ABUELA, ABUELO Y A CIENTOS DE 
HABITANTES DE BELLAVISTA Y TODOS LOS HOMBRES Y MUJERES 
QUE EN EL ANONIMATO SE REVELARON, PROTEGIERON Y 
ALIMENTARON A LOS REBELDES Y POR SUPUESTO QUE LAS 
HERMANAS QUINTERO NO FUERON LAS ÚNICAS OBRERAS Y LAS 
ÚNICAS PROTAGONISTAS DE LAS PROTESTAS, PERO ELLAS 
LOGRARON VENCER EL VELO DE LA INVISIBILIZACIÓN EN EL MURO 
DEL OLVIDO Y GRACIAS POR HONRAR LA LUCHA OBRERA Y A LAS 
MUJERES REPRESENTATIVAS DEL MOVIMIENTO PRECURSOR DEL 
PAÍS, HACE MUCHO TIEMPO DEBIERON SER INSCRIPTAS EN ESTE 
MURO DE HONOR Y USTEDES LO HAN HECHO POSIBLE. VIVA LAS 
OBRERAS Y OBREROS DEL MOVIMIENTO OBRERO DE BELLAVISTA. 
GRACIAS.   
 
LA PRESIDENTA MUNICIPAL MARÍA GERALDINE PONCE MÉNDEZ 
COMENTA QUE EN ESE MOMENTO PROCEDE A REALIZAR LA 
DEVELACIÓN DE LAS LETRAS DORADAS EN EL MURO DE HONOR DE 
LOS HOMBRES Y MUJERES DEL MUNICIPIO DE TEPIC, DONDE 
APARECEN POR PRIMERA VEZ LAS HERMANAS FRANCISCA 
QUINTERO RÍOS Y MACLOVIA QUINTERO RÍOS, PARA LO CUAL ES UN 
HONOR CONTAR CON ESTAS PERSONALIDADES POR SUS MÉRITOS 



DE REVOLUCIONARIAS INICIADORAS DE LA PRIMERA HUELGA 
LABORAL, SIENDO UN PRECEDENTE EN MÉXICO Y LATINOAMÉRICA 
LA LUCHA OBRERA DE LAS MUJERES EN BELLAVISTA, QUE POR 
AÑOS HAN SIDO OCULTAS HISTÓRICAMENTE. ASIMISMO LA 
PRESIDENTA MUNICIPAL MARÍA GERALDINE PONCE MÉNDEZ, ABRE 
EL REGISTRO DE ORADORES, REGISTRÁNDOSE EN EL SIGUIENTE 
ORDEN: 
 
LA REGIDORA MAGALY RAMÍREZ HERMOSILLO COMENTA QUE 
CERRERA CON BROCHE DE ORO Y LE ES MUY EMOTIVO PORQUE 
SIEMPRE VA A ESTAR DE LA MANO Y DE LA LUCHA EN VISIBILIZAR A 
LAS MUJERES QUE HAN PARTICIPADO EN LA CONSTRUCCIÓN DE 
NUESTRO PAÍS Y EN LA CONSTRUCCIÓN DE LOS DERECHOS 
SOCIALES Y EN VISIBILIZARLAS Y LE DA MUCHO GUSTO QUE EL DÍA 
DE HOY Y HACE ALGUNOS MESES SE HABÍA TRABAJADO Y 
APROBADO Y GRACIAS A QUIENES INTERVINIERON A LA 
SOLIDARIDAD DE QUIENES INTEGRAN ESTE CABILDO Y A LA DR. 
DALINDA SANDOVAL ACOSTA LE QUIERE RECONOCER Y GRACIAS A 
ELLA SE VISIBILIZA LA LUCHA DE LAS HERMANAS QUINTERO Y QUE 
SEA EL PRECEDENTE PARA QUE ESTE MURO DE HONOR SE SIGAN 
INCLUYENDO MÁS MUJERES QUE HAN SIDO BORRADAS DE LA 
HISTORIA EN LA CONSTRUCCIÓN DE NUESTRA NACIÓN Y PORQUE 
QUIENES ESTAMOS EN ESPACIO DE PODER SIEMPRE LO VA INSISTIR 
Y LAS MUJERES DEBEN BUSCAR QUE SE VISIBILICEN, QUE NO 
QUEDEN BORRADAS, QUE NO QUEDEN OLVIDADAS Y QUE HOY Y 
COMO SIEMPRE LO HA DICHO A QUIENES OCUPAN ESPACIOS COMO 
PRESIDENTAS, COMO  REGIDORA Y DIPUTADAS HAGAN CONCIENCIA 
QUE ESTOS ESPACIOS SON GRACIAS A ESAS GRANDES MUJERES 
QUE ENTREGARON SU VIDA Y QUE NO VIERON Y NI SIQUIERA 
OCUPARON UN ESPACIO DE PODER, YA QUE ALGUNAS DESDE SU 
COLONIA Y OTRAS DESDE LA FÁBRICA Y SABE QUE BELLAVISTA VAN 
A ESTAR CONTENTOS PORQUE SE RECONOCE Y ES EL INICIO DE 
SEGUIR VISIBILIZANDO LAS GRANDES MUJERES QUE HAN 
CONSTRUIDO ESTA NACIÓN Y QUE VAN A SEGUIR DANDO LUCHA, 
QUE VIVA LAS HERMANAS QUINTERO.   

 
➢ EL DÉCIMO NOVENO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, RELATIVO A LA 

PRESENTACIÓN DEL INFORME MENSUAL DE ACTIVIDADES DE LAS 
COMISIONES AL HONORABLE CABILDO. MISMOS QUE SON 
PRESENTADOS DE MANERA IMPRESA PARA SU CONOCIMIENTO AL 
HONORABLE CABILDO, DANDO CUMPLIMIENTO A LO ESTABLECIDO 
POR EL ARTÍCULO 46 DEL REGLAMENTO INTERNO DE CABILDO Y 
TRABAJO EN COMISIONES DEL H. AYUNTAMIENTO DE TEPIC, MISMOS 
QUE SON LOS SIGUIENTES: 

 



a).-La regidora Francisca Herrera Panuco, presenta el informe de actividades 
correspondiente al mes de octubre del 2023. 

 
b).-El regidor Juan Antonio Zambrano Parra, presenta el informe de 

actividades correspondiente al mes de octubre del 2023. 
 
c).-La regidora Adriana Elizabeth Haro Oliveros, presenta el informe de 

actividades correspondiente al mes de octubre del 2023. 
 
d).-La regidora Itziar del Consuelo Ramos Díaz, presenta el informe de 

actividades correspondiente a los meses de agosto y septiembre del 
2023. 

 
➢ EL VIGESIMO PUNTO, SE CLAURA LA SESIÓN. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



REPORTES DEL SISTEMA DE RECURSOS FEDERALES TRANSFERIDOS 
CORRESPONDIENTES AL 3ER. TRIMESTRE DEL EJERCICIO 2023.  











































 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

SISTEMA DE RECURSOS FEDERALES TRANSFERIDOS 

3ER. TRIMESTRE 2023 

 
 

DESTINO DEL GASTO RAMO 23 2022 



 

 

  



DESTINO DEL GASTO FONDO III 2023 
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